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Sahara occidental :

Appel à des ”négociations 
directes et sérieuses”

L’Algérie envoie 60 tonnes 
d’aides alimentaires au Niger

LégisLatives :

 El Bina s’alliera avec les forces nationales 
pour renforcer la légitimité constitutionnelle

Les prochaines élections législatives sont 
«une réelle opportunité de changement’’

Le ministre des 
affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum 

a appelé samedi à des 
négociations «directes 
et sérieuses» entre le 
République arabe sahraoui 
démocratique (RASD) et le 
Maroc en vue de parvenir 
à un règlement du conflit 
au Sahara occidental, où 
la reprise des hostilités en 
novembre a brisé un cessez-
le-feu vieux de 30 ans.
«L’envoyé personnel ne 
suffit pas il faut qu’il y ait 
un processus (...) Nous 
continuons à dire qu’il faut 
des négociations directes et 
sérieuses, entre les parties 
au conflit, le Maroc et le 
Front Polisario», indique le 
ministre à la presse en marge 
du Forum de l’économie de 
la culture.
«Nous demandons depuis 
presque deux ans la 
désignation d’un nouvel 

émissaire pour le Sahara 
occidental», rappelle M. 
Boukadoum, notant qu’une 
dizaine de candidats 
proposés pour occuper ce 
poste vacant depuis 2019, 
ont « tous été rejetés par une 
partie au conflit».
«Il y a un plus grand intérêt 
de la part des membres 
du Conseil de sécurité, 
évidemment de la part de 
l’Algérie nous sommes 

très présents», dira-t-il à ce 
propos.
Il ajoute que l’Algérie 
discute de cette question 
avec les 15 membres 
duConseil de sécurité, 
qualifiant ces consultations 
de «bonnes». Il s’agit selon 
M. Boukadoum d’une 
question importante aussi 
bien pour  la sécurité de 
l’Algérie que pour la paix 
dans la région.

Deux avions militaires transportant 
60 tonnes d’aides alimentaires 
prendront le départ demain, 

dimanche, dans la matinée, à partir de la 
base aérienne de Boufarik (Blida) de la 1ère 
Région Militaire, en direction de l’aéroport 
de Niamey au Niger, dans le cadre des 
aides humanitaires destinées à ce pays, en 
application de la décision du président de la 
République.
La présidente du Croissant rouge algérien 
(CRA), Saida Benhabiles, a supervisé, 
samedi, au niveau de la base aérienne de 
Boufarik, l’opération de chargement de deux 
avions militaires avec 60 tonnes de différents 
produits alimentaires de base, destinés au 

peuple nigérien frère, qui prendront leur 
envol, demain dimanche, vers l’aéroport de 
Niamey. 
Mme. Benhabiles a souligné, à l’occasion, 
que cette initiative «inspirée des valeurs 
du peuple algérien» s’inscrit dans le cadre 
des «us et coutumes de l’Algérie exprimant 
sa solidarité avec les peuples de façon 
général, et les Etats du voisinage de façon 
particulière», a-t-elle assuré.
Elle a, également, exprimé ses remerciements 
à l’Armée nationale populaire (ANP) 
«pour son accompagnement et sa totale 
disponibilité pour la réussite de ces initiatives 
de solidarité».

Le président du mouvement 
national El Bina, 
Abdelkader Bengrina, 

a annoncé que sa formation 
politique «s’alliera avec les 
forces nationales pour renforcer 
la légitimité constitutionnelle».
Au cours d’une rencontre 
avec les membres des bureaux 
communaux du mouvement, 
Abdelkader Bengrina a rappelé 
que son parti a exprimé son 

rejet d’une période de transition 
«pour ne pas mettre en péril 
l’Algérie et ses constantes».
«Nous soutenons le recours à 
la volonté populaire et nous 
comptons nous allier avec les 
forces nationales dans l’intérêt 
du pays et de sa stabilité», a-t-il 
ajouté.
Le président d’El Bina a, 
par ailleurs, annoncé que sa 
formation a achevé l’opération 

de collecte des signatures à 
travers le territoire national 
au profit de ses candidats aux 
prochaines élections législatives.

«Nous réaffirmons notre soutien 
à la solution constitutionnelle. 
Nous exprimons notre intention 
de nous allier avec les forces 
nationales qui remporteront ces 
élections afin de renforcer la 
légitimité et la volonté populaires 
par le biais de nouvelles pratiques 
et de nouveaux acteurs afin de 
bannir les comportements du 
passé rejetés par la population», 
a encore ajouté le même orateur.

Abdelkader Bengrina a appelé 
à «une alliance pour la gestion 
du pays par toutes les forces 
nationales ayant prouvé leur 
nationalisme et leur efficacité 
sur le terrain et qui ne sont pas 
impliquées dans les attaques 
contre les constantes nationales 
et aux institutions de l’Etat et 
dans des actes de dilapidation 
des deniers publics».

Le président du 
Mouvement de la 
société pour la paix 

(MSP) Abderrezak Makri, a 
considéré que les élections 
législatives du 12 juin prochain 
constituent «une opportunité 
de changement et de réforme 
réelle des institutions de 
l’Etat».

Le président du MSP a mis 
en garde toutefois contre 
les effets des «tentatives de 
fraude et de création d’une 
classe politique d’en haut, 
comme cela se produisait à 
chaque fois», qualifiant cela 
de «dangereuse aventure et 
de trahison envers le pays», 
pouvant conduire, selon lui, à 

«son effondrement».
Dans ce contexte, le chef 
de file du MSP a ajouté que 
«l’ère de la distribution 

des quotas est révolue et le 
Mouvement de la société 
pour la paix a ouvert la porte 
à des citoyens non-adhérents 
au parti pour se présenter 
sur ses listes», relevant 
en outre que sa formation 
politique aspire à «devenir un 
véritable partenaire au sein du 
gouvernement».

Enfin, M. Makri a soutenu que 
«le Hirak n’a pas réalisé tous 
ses objectifs, mais parmi ses 
acquis figurent l’interruption 
du cinquième mandat et la 
dénonciation de la corruption 
et des corrompus», assurant 
que l’objectif principal 
demeure le «parachèvement 
de la volonté populaire».
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Logement promotionnel publique ( LPP) :
 Des instructions pour accélérer la cadence des travaux

Le ministre des Postes 
et Télécoms promet 
la disponibilité des 
liquidités pendant 

le mois de Ramadhan

education : 
Suppression d’une séance des 

cours d’Arabe, Tamazight, Maths, 
Français et Anglais pour les 03 
cycles, pendant le Ramadhan

Vers le lancement du concours 
de récitation du Coran 

« Le récitant distingué »

Le PDG de l’Entreprise 
nationale de promotion 
immobilière (ENPI),  

Soufiane Hafedh a donné,  samedi 
à Alger, des instructions portant 
nécessité d’accélérer la cadence 
des travaux de projets de logements 
LPP (Logement promotionnel 
publique), notamment les projets 
d’aménagements externes, 
indique un communiqué de 
l’ENPI. 
Ces instructions ont été données, 
selon la même source, lors d’une 
réunion d’évaluation du premier 

trimestre de l’année en cours, 
qui intervient après les réunions 
périodiques tenues au ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, ainsi que dans le cadre de 
la mise en œuvre des instructions 
du ministre du secteur, Mohamad 
Tarek Belaribi.
Ont pris part à cette réunion le 
directeur général adjoint chargé 
du contrôle des réalisations au 
niveau de l’ENPI, les directeurs 
centraux et régionaux, ainsi que 
les chefs de projet.
M. Hafedh a écouté des 

explications détaillées présentées 
sur tous les projets de logement 
dont l’ENPI supervise la mise en 
œuvre, notamment les logements 
«LPP».
Après présentation détaillée de 

l’état d’avancement de chaque 
projet, il a été décidé d’accélérer 
la cadence des travaux de 
réalisation de l’aménagement 
extérieurs et de lever les réserves 
enregistrées dans des projets de 
logements au niveau de tous les 
quartiers résidentiels, tout en 
mettant l’accent sur le besoin de 
coordonner avec les services de 
«Sonelgaz» pour raccorder les 
quartiers résidentiels aux réseaux 
d’électricité et de gaz.
Il a également été décidé de lever 
les obstacles et problèmes dans les 

quartiers résidentiels, de trouver 
des solutions «pragmatiques», 
d’informer la Direction générale 
«en temps réel» et d’envoyer 
des rapports hebdomadaires 
accompagnés de photos de 
l’avancement des travaux.
D’autre part, en ce qui concerne 
l’aspect lié aux transactions 
commerciales et à la gestion 
immobilière ainsi qu’aux projets 
promotionnels libres, M. Hafedh 
a appelé à relever les taux de 
recouvrement et à accélérer le 
processus de vente des locaux.

Brahim Boumzar, ministre 
des Postes et Télécoms,  
a évoqué dimanche 

l’épineuse question des liquidités 
bancaires, à quelques jours du 
Ramadhan, un mois au cours 
desquels les algériens, toutes 
catégories confondues, sont 
saisies par la fièvre acheteuse 
dévoreuse de l’espèce sonnante.
Le ministre a promis à ce 
propos que «les liquidités 
seront disponibles en quantités 
suffisantes pendant le mois de 
Ramadhan dans tous les bureaux 
d’Algérie Poste, à l’»échelle 
nationale».
A la bonne heure ! Sauf qu’il n ‘a 
pas dit comment il va s’y prendre 
pour régler le problème de la 
pénurie des billets de banques que 
les algériens ont fini par accepter 

comme une fatalité divine.  
Juste pour rappel, le président 
Tebboune, lors du dernier Conseil 
des ministres, avait ordonné la 
fermeture de tous les comptes 
commerciaux  domiciliés au 
niveau des chèques postaux afin 
d’empêcher les gros retraits qui 
provoquent l’assèchement des 
liquidités au niveau des postes 
qui pénalisent  les retraités et 
autres petits salariés.
Le ministre des Postes et 
Télécoms a également estimé, 
lors de son passage dimanche au 
studio de la  chaîne II de la radio 
nationale, que «la connexion  
internet s’est nettement 
améliorée, mais pas assez tout 
de même pour réponde à toutes 
les demandes d’augmentation du 
débit».

En prévision du mois 
de jeûne pendant le 
Ramadhan, le ministère 

de l’Education a décidé de 
l’assouplissement des cours pour 
les trois cycles, en rognant sur le 
volume- horaires.
Le département de Mohamed 
Ouadjaout a ainsi annoncé, 
dimanche, la suppression d’une 
séance des cours de Maths, 

Arabe, Tamazight, Français et 
Anglais, précisant que les autres 

matières ne son pas concernées 
par cette mesure temporaire.

Le ministre des Affaires 
religieuse et des wakfs, 
Youcef Belmahdi a 

annoncé, samedi depuis Tipasa, 
l’organisation du Concours 
«Récitant distingué» en 
remplacement du Concours 
international du saint Coran, 
annulé pour la deuxième année 
consécutive, du fait de la 
pandémie de Covid-19.
«Compte tenu de la situation 
sanitaire due à la pandémie 
de Covid-19, le Concours 
international de récitation du 
Coran d’Alger sera annulé cette 
année pour la deuxième fois 
consécutive et remplacé par un 
autre Concours «Le récitant 
distingué», a déclaré le ministre à 
l’APS en marge d’une rencontre 
d’orientation avec les imams 

de Tipasa en prévision du mois 
sacré.
«Un autre concours dédié 
aux «jeunes récitants» dont la 
présélection des candidats a 
commencé au niveau des wilayas 
et verra la sélection de 15 jeunes 
récitants. Les lauréats seront 
distingués à l’occasion de Leilat 
El Qadr», a précisé la même 
source.
Il a également fait état d’un projet 
regroupant plusieurs récitants 
des pays du Sahel et d’Algérie 

pour superviser une la  plate-
forme numérique algérienne de 
récitation du Coran «Maqraâ».
La plateforme numérique 
«Maqraâ» a été créée l’année 
dernière, durant le mois de 
Ramadhan suite à la fermeture 
des mosquées et des écoles 
coraniques dans le cadre des 
mesures préventives contre 
la propagation du nouveau 
Coronavirus.
Quelque 60.000 utilisateurs 
d’Algérie et d’une quinzaine 
de pays de tous les continents 
du monde ont visité cette 
plateforme Une centaine de 
cheikhs accrédités pour l’octroi 
de licences de récitation du Saint 
Coran assurent l’encadrement et 
le suivi de ceux qui font appel à 
ce mécanisme électronique.



Lundi 05 Avril 2021

04 National SeybouSe Times

COviD-19:

 L’Algérie réceptionne plus de 364.000 doses 
du vaccin AstraZeneca

CORONaviRUs :

 Léger recul du virus, à 95 nouveaux 
cas et 03 décès ; 84 guérisons

Benbouzid inaugure le Centre cyclotron TEP scan 
à l’hôpital Mohamed Lamine Debaghine

Un premier lot de 
364.800 doses 
du vaccin anti 

Covid-19 AstraZeneca a été 
réceptionné samedi matin 
à l’aéroport international 
d’Alger Houari Boumediene, 
dans le cadre de la coalition 
internationale de distribution 
du vaccin contre la Covid-19 
(COVAX).
A cette occasion, le Directeur 
général de l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA), Fawzi 
Derrar, a indiqué que ces 
vaccins “sont l’un des fruits 
de la coalition de l’Algérie 
avec +le mécanisme 
COVAX” qui comprend 
l’Organisation mondiale de 

la santé (OMS), le Fonds des 
Nations unies pour l’enfance 
(UNICEF) et plusieurs 
partenaires internationaux”.
Soulignant que “ce premier 
lot sera suivi par d’autres les 
jours à venir”, M. Derrar a 

précisé que cette nouvelle 
cargaison contribuera à 
accroître la cadence de 
vaccination des citoyens 
contre le Coronavirus.
Pour sa part, le Directeur 
général des relations 

multilatérales au ministère 
des Affaires étrangères, 
Gouaoui Nassim a relevé 
que l’arrivage de ces vaccins 
“est le fruit de la coopération 
entre l’Algérie et les 
organisations internationales 
concernées, dont l’OMS”, 
en vue de la lutte contre 
l’épidémie.
A cette occasion, le 
représentant de l’OMS en 
Algérie, François Nguessan, 
a salué “ les efforts de 
l’Algérie dans la lutte contre 
le Coronavirus et son rôle 
dans l’action internationale 
commune de lutte contre 
cette pandémie”.
A son tour, l’ambassadeur 

coordonnateur résident 
des Nations-Unies en 
Algérie, Eric Overvest a 
mis en exergue “ les efforts 
de l’Algérie dans la lutte 
contre le Coronavirus et sa 
collaboration dans le cadre 
de la coalition ‘COVAX’, 
laquelle vise, a-t-il dit, à 
acheminer le vaccin à tous 
les peuples des Etats du 
monde, pour le bien de 
l’Humanité”.
Le représentant de 
l’UNICEF en Algérie, 
Isselmou Boukhari s’est 
également félicité du “grand 
rôle” de l’Algérie dans la 
lutte contre cette pandémie”.

95 nouveaux cas confirmés 
de Covid-19 e 03 décès 
supplémentaires ont été 
enregistrés ces dernières 
247 heures en Algérie, a 

annoncé le Porte- parole 
du  comité scientifique de 
suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus, 
Djamel Fourar, hier samedi.

Soit un léger recul par 
rapport au bilan d’hier 
vendredi, pointé à 125 cas.
Fourar a fait également état 
de 84 cas de rémission.

Le ministre de 
la Santé, de la 
population et de la 

réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid 
a présidé, samedi à Alger, 
en compagnie du secrétaire 
d’Etat chargé de la réforme 
hospitalière, Smaïl Mesbah, 
l’inauguration du Centre 
cyclotron TEP scan à 
l’hôpital Mohamed Lamine 
Debaghine (ex-maillot) à 
Alger.
Dans son allocution à 
l’occasion, M. Benbouzid 
a souligné que le CHU 
Mohamed Lamine 
Debaghine est le premier 
à l’échelle nationale à 
bénéficier d’équipements 
développés favorisant “une 
bonne prise en charge” 
des cancéreux, formant le 
vœux de doter, à l’avenir, 
d’autres établissements de 
ce matériel médical.

Un exposé sur la réforme 
hospitalière sera “bientôt” 
soumis au Gouvernement, 
a-t-il fait savoir, estimant 
que cette réforme est 
désormais “indispensable” 
pour s’adapter aux 
développements enregistrés 

dans la société, et partant 
“améliorer la qualité des 
services prodigués aux 
citoyens”.
Il a cité, en outre, la dotation 
d’un nombre important 
de polycliniques à Alger 
de nouveaux équipements 

pour améliorer les urgences 
médicales et alléger la 
charge sur les grands 
établissements hospitaliers.
Le wali d’Alger, Youcef 
Chorfa qui était également 
présent à la cérémonie 
d’inauguration a affirmé 

que ce nouveau centre aura 
“un rôle important” dans 
le dépistage du cancer et 
l’amélioration de la prise 
en charge des malades, 
soulignant que des fonds 
supplémentaires seront 
affectés au secteur de 
la Santé dans la wilaya, 
notamment pour les cas 
urgents.
Il a annoncé, en outre, la 
création de 3 nouveaux 
hôpitaux à Alger, en œuvrant 
à améliorer les services 
sanitaires prodigués aux 
citoyens dans la wilaya.
S’agissant de la propagation 
de la pandémie du nouveau 
coronavirus, M. Chorfa 
a déploré le relâchement 
observé ces derniers mois 
chez certains citoyens 
concernant le respect 
des mesures préventives, 
appelant à la prudence et à 
la vigilance.
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Développement des start-up :
 Nécessité de changer les paradigmes réglementaires

Le ministre de l’enseignement supérieur :
Le changement économique passe par la valorisation 

des énergies des jeunes chercheurs

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre 
chargé de l’économie de 

la connaissance et des starts-
up, Yacine El-Mahdi Oualid, a 
souligné samedi à Tizi-Ouzou, 
l’impératif d’un «changement 
des paradigmes» du cadre 
réglementaire pour permettre 
l’émergence des start-up.
Intervenant à l’ouverture d’une 
rencontre, «Un jeune, une idée», 
organisé à la maison de la culture 
Mouloud Mammeri, le ministre 
a indiqué que «l’objectif» du 
département qu’il dirige est 
de «provoquer un changement 
de paradigmes pour bâtir une 
économie de la connaissance 
et permettre aux start-up de 
devenir un acteur du changement 
économique en Algérie».
Et, à ce propos, a-t-il souligné, 
«plusieurs mécanismes ont été 
mis en place depuis quelques 
mois pour permettre un 
accompagnement des start-
up, notamment, à travers 
des modifications du cadre 
réglementaire leur permettant 
de bénéficier d’un certain 
nombre d’avantages, un fond 

d’investissement, le lancement 
d’un accélérateur de start-up».         
Lors de son allocution, le ministre 
a observé qu’une «économie 
forte passe, nécessairement, par 
la mise en place de mécanismes 
lui permettant d’être ambitieuse, 
plus durable et respectueuse de 
l’environnement et dans laquelle 
la connaissance, au même titre 
que le capital et le travail, est un 
facteur de production «.
Et dans le même sillage, il a 
relevé que l’Algérie fait face 
aujourd’hui à «des défis majeurs 
avec un certain nombre de 
transition à accomplir». Il citera, 
à ce propos, les transitions 
«économique pour le passage 
vers une véritable économie de 
marché, énergétique à travers 
une production d’énergie plus 
respectueuse de l’environnement 
et numérique avec de plus 
en plus d’administrations et 
d’entreprises qui passent au 
numérique».
Lors de cette rencontre 
organisée par une boite privée en 
collaboration avec la Chambre 
de commerce et d’industrie 
«Djurdjura» et la direction locale 

de la Culture et des Arts, des 
porteurs de projets de différentes 
wilayas du pays ont exposé leur 
expérience en soulevant les 
contraintes rencontrées, dont, 
notamment, le volet financier.
Le ministre délégué a souligné, 

à ce sujet, que son département 
«est disposé à lever des fonds 
pour aider au développements 
des projets porteurs», en citant 
son apport, dans ce sens, pour la 
création d’un incubateur de start-
up à Alger.

Il a été, également, annoncé, à 
l’occasion, le lancement prochain 
d’un incubateur de start-up à 
Tizi-Ouzou pouvant accueillir 
jusqu’à une trentaine de start-up, 
après l’octroi d’un espace à cet 
effet par les autorités locales.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique Abdelbaki Benziane 
a insisté samedi à partir d’Oran 
sur la nécessité d’exploiter 
les capacités de l’université 
algérienne à travers la valorisation 
des énergies intellectuelles 
innovantes des jeunes chercheurs 
en vue de créer le changement 
économique voulu.
La réalisation d’un changement 
économique créateur de 
richesses et l’édification d’une 
économie de connaissance 
prônée par le président de la 
République M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans son discours à 
l’occasion de l’ouverture des 
assises nationales sur l’économie 
de la connaissance, passe par 
la valorisation des énergies 
intellectuelles des jeunes 
chercheurs et l’intensification des 
efforts des différents intervenants 
publics et privés, a souligné M. 
Benziane dans son allocution 
lors de la célébration du 50e 
anniversaire de la création de 
l’Ecole nationale polytechnique 
Maurice Audin d’Oran.
Le ministre a indiqué attendre 
des responsables de l’école et, 

à travers eux, toute la famille 
universitaire, «d’œuvrer à créer 
les mécanismes et les moyens 
nécessaires pour l’édification 
d’une économie dans laquelle 
la connaissance doit être une 
valeur ajoutée essentielle pour 
l’augmentation d’une production 
de qualité, mais aussi pour 
l’émergence d’une génération 
«qui comprend et adopte la notion 
de la véritable citoyenneté dans 
sa dimension économique visant 
à former des étudiants ayant 
le sens civique et la capacité 
de créer les opportunités par 
leurs compétences scientifiques 
créatives et productrices de la 
richesse».

Selon M. Benziane, l’Ecole 
nationale polytechnique d’Oran 
occupe une place importante 
parmi les grandes écoles en 
Algérie au vu de sa longue 
expérience dans la formation des 
formateurs, dans la recherche 
scientifique et le développement 
technologique et ce, grâce au 
niveau et au dynamisme de ses 
professeurs chercheurs, ainsi 
que ses ressources humaines et 
matérielles.
«Cette énergie humaine, 
dévouée, forte de ses capacités 
et compétences intellectuelles, 
a permis de relancer l’esprit 
d’innovation et de générer une 
dynamique scientifique et sociale 

permettant de créer des espaces 
pour l’étudiant et de nombreux 
clubs scientifiques les poussant 
à aller vers la distinction et la 
performance dans la recherche 
scientifique et technologique», a 
souligné le ministre.
Ces clubs ont permis de mettre 
la lumière sur la dimension 
de l’innovation, devenue une 
véritable «passerelle reliant 
l’école et le secteur industriel», a 
ajouté  Abdelbaki Benziane.
Abordant l’histoire de l’école, 
le ministre a insisté sur la 
nécessité de faire une halte et 
de mentionner, avec respect et 
reconnaissance, les directeurs 
et les professeurs qui s’y sont 
succédés, notamment ceux ayant 
participé à sa création, à l’instar 
du professeur Hassan Lazreg, 
«professeur des générations et 
père de l’université algérienne», 
ainsi que les défunts professeurs 
Saïdane Abdelkader et Talahit 
Bekhlouf, ainsi que tous les 
responsables qui se sont succédés 
à la tête de cet établissement.
Feu Talahit Bekhlouf a été le 
premier à la tête de l’école qui, 
dans une étape précise et difficile 
dans l’histoire du pays qui 
s’était distinguée par le manque 

de moyens, de ressources 
financières et humaines, «a fait 
montre d’une grande compétence 
dans  l’organisation et la bonne 
gestion de l’école, mettant ses 
jalons essentiels sur des bases 
justes et appropriées», a déclaré 
le ministre.
L’école a été créée en 1970 et était 
connue sous le nom de l’école 
supérieure des professeurs de 
l’enseignement polytechnique 
d’Oran, prenant en charge la 
formation de professeurs qualifiés 
de l’enseignement secondaire et 
technique.
En 1975, elle a été chargée de 
former des ingénieurs et des 
techniciens supérieurs pour 
le compte de l’université des 
sciences et de la technologie 
d’Oran, qui était alors en 
cours de réalisation et s’était 
transformée en 1984 en Ecole 
supérieure de l’enseignement 
technique jusqu’en 2008, puis 
Ecole nationale supérieure de 
l’enseignement technologique 
d’Oran et ensuite Ecole nationale 
polytechnique d’Oran durant 
l’année universitaire 2012-2013. 
En 2017, elle a été baptisée au 
nom du militant Maurice Audin.
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 aNNaBa / aPW-agO

Examen du bilan des activités 2020 : investissements, 
mois de Ramadhan, CAC et développement local 

aNNaBa / aiN BeRDa

Plus de 70 poches de sang collectées par le centre de transfusion 
sanguine et les scouts musulmans d’Annaba

aNNaBa / HaBit at

Pour atténuer la crise du logement…6000 logements 
en voie de réalisation à Annaba

Le bilan 2020 des activités 
de la wilaya pour 
l'exercice 2020, que le 

chef de l’exécutif  a présenté, 
hier dimanche, lors de la 
tenue de l'assemblée générale 
ordinaire  en présence des 
membres élus, chefs de daïra 
et des directeurs de l’exécutif,  
sous la présidence de Mohamed 
Beddiar avec comme ordre 
du jour les activités de la 
wilaya, l'investissement, 
les préparatifs du mois e 
Ramadhan et une présentation 
du centre Anti cancer de IBN  
Rochd, fait ressortir plusieurs 
aspects positifs. En effet le 
wali Djamel Eddine Berrimi 
est revenu sur les différentes 
opérations des programmes 
de développement local en 
matière d’aménagement, 
routes, eau, électricité, gaz, 

de lancement et réalisation 
des projets d'investissement 
au niveau de la wilaya, les 
zones d'ombres, le programme 
de relogement, précisant au 
passage que ces programmes 
de développement, comprenant 
les nouvelles infrastructures, 
l'habitat, l'investissement 
et d'autres opérations se 
poursuivront, dira-t-il. Le 
wali est aussi revenu sur le 

volet de l'investissement et les 
terrains d'assiettes foncières 
qui abriteront des projets. A 
ce sujet, il a rappelé que pas 
moins de 81 dossiers ont été 
transmis en justice, soulignant 
que des projets ont été réalisés, 
tandis que  d'autres sont en 
cours d’exécution au niveau 
de la direction de l'industrie. 
En matière de logements, le 
wali a également indiqué qu'un 

programme de 6.000 logements 
est prévu pour l'année en cours. 
D'une manière générale de gros 
efforts certes ont été consentis 
mais beaucoup aussi reste à 
faire estime -t-il appelant en 
ce sens tous les responsables 
et élus à jouer pleinement leur 
rôle. Après la présentation du 
bilan des activités de l'année 
2020, des intervenants ont 
soulevé certaines insuffisances 
constatées au niveau des écoles 
primaires en matière surtout 
de chauffage, de transport 
et de restauration. Une autre 
intervenante a expliqué les 
désagréments rencontrés 
à cause des opérations de 
revêtement des routes."On 
ne sait pas quand ce grand 
chantier va-t-il finir? s'est 
interrogée la bonne dame. Les 
débats étaient focalisés sur les 

investissements, l’amélioration 
du cadre de vie des citoyens 
et la gestion pour permettre 
aux autorités de donner un 
coup d’accélérateur. Les élus 
ont approuvé à l'unanimité les 
activités de la wilaya de l'année 
2020 avant d'aborder le dossier 
des préparatifs du mois de 
Ramadhan. Selon le directeur 
des affaires sociales et le P/APC 
d’Annaba, respectivement 
Sayad Mourad et Merabti 
Tahar. Plus de 37.000 démunis 
ont été recensés dans la wilaya 
d’Annaba dont 3.000 à Annaba 
qui percevront cette année 
leurs aides sociales fixée à 
10.000 DA, soit une enveloppe 
de 37 milliards cts. Enfin, il 
a été ensuite question d'une 
présentation des activités du 
centre Anti cancer ( CAC) de 
‘’Ibn Rochd’’. 

Faire don de son sang, 
c'est assurément sauver 
une vie humaine. 

C'est connu dans le domaine 
médical, parfois ce seul geste 
ramène à la vie un anémique, 
un accidenté, un malade 
fraîchement opéré...etc... Il 
suffit juste de le vouloir...
En effet, le centre de 
transfusion sanguine en 
collaboration avec les scouts 

musulmans de la wilaya 
d’Annaba ont œuvré dans 
ce sens et particulièrement à 
l’approche du  mois sacré de 
Ramadhan, puisque, près de 
70 poches de sang viennent 
d’être collectées, lors de la 

campagne lancée, hier, durant 
toute la journée au niveau des 
localités de ‘’Merzoug Amar’’ 
et ‘’Akid Amirouche’’ dans 
la commune de Ain Berda. 
Ce qui nous ramène à dire, 
que lorsqu’on veut, on peut. 
Cette institution  a tenté avec 
de nombreux bénévoles de 
remédier à une baisse sensible 
dans la collecte de sang.
Partant du fait que le nombre 
de volontaires diminue durant 

ce mois au point de créer une 
pénurie de poches de sang dans 
tous les hôpitaux, beaucoup 
de malades ont besoin de 
transfusions sanguines, faute 
de quoi ils risquent de perdre 
la vie. Les initiateurs de cette 
campagne ont mis l'accent sur 
la nécessité de développer les 
moyens de communication et 
de sensibilisation pour produire 
une nouvelle génération de 
donneurs de sang. Les scouts 

musulmans de la wilaya se sont 
toujours portés volontaires 
lorsqu’il s’agit d’assistance 
humanitaire. D'ailleurs, 
tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés 
pour le bon déroulement et 
la réussite de cette opération  
visant à sauver de nombreux 
malades, car le sang est une 
matière irremplaçable, seul 
l'être humain peut en disposer 
et l’offrir.

La réalisation de 
logements sociaux, le 
soutien au logement 

rural, la promotion immobilière 
par des incitations en faveur des 
promoteurs et des acquéreurs, 
l'éradication de l'habitat 
précaire et l'urbanisme, sont  
autant d’éléments prioritaires 
pour les autorités locales. Le 
secteur de l'habitat au niveau 
de cette wilaya a enregistré 
la réalisation d’un nombre 
important de logements, 
notamment le projet de 900 
logements promotionnels 
publics (LPP) au niveau de  

la localité de Ain Djabara 
( El Guantra et d’autres à 
El Kalitoussa et Guirech). 
S'agissant de ce secteur, et en 
plus des programmes financés 
annuellement par l'Etat, 
une réflexion sur la manière 
d'accroître l'offre du logement 
a porté ses fruits. A ce titre, 
et selon le secrétaire général 
de la wilaya d’Annaba, Salim 
Harizi, un quota de 6000 (six 
mille logements de différentes 
formules est en voie de 
lancement. Il sera suivi par 
l'éradication des habitations 
précaires et la satisfaction de 
la demande locale en matière 

de logements  dans l’espoir 
d’aboutir à de meilleurs 
résultats. A cet effet, le 

programme de réalisation de  
logements, va certainement 
contribuer à l'élimination 

de l'habitat précaire. Enfin  
et malgré le nombre de 
réalisation de logements, 
l'accès au logement reste 
encore un vrai casse-tête pour 
les citoyens et cela en raison de 
nombreux facteur, notamment 
la rareté des assiettes foncières  
et autres points, sachant qu’il y 
existe encore plusieurs projets 
non-réalisés dans les délais 
prescrits, des promoteurs 
immobiliers ont bénéficié de 
terrains pour la réalisation 
de plusieurs centaines de 
logements promotionnels, des 
assiettes foncières inexploitées 
par certains.

Imen.B
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aNNaBa / sOLiDaRité

Plus de 37 mille  familles 
démunies bénéficieront d’une 
aide sociale de 10.000 dinars

aNNaBa / CRiMiNaLité

Encore un cambriolage 
d’une bijouterie à la rue 

‘’Larbi Tebessi’’

aNNaBa / aCCiDeNts De La  ROUte

Un enfant de 7 ans fauché par un véhicule

HiRaK À BéJaÏa  :

Un chauffard fonce sur 
les manifestants

CONst aNtiNe / sOLiDaRité

Une caravane de solidarité au profit 
des sinistrés de Bejaia

Plus de 37 mille  familles vont 
bénéficier de l’indemnité 
sociale accordée aux familles 

démunies à l’occasion du mois sacré 
de Ramadhan, a-t-on appris de la 
DASS. Ces familles percevront cette 
aide par virement postal de la poste 
dès cette semaine, selon notre source. 
Pour rappel, et dans le but de mettre 
fin à des pratiques douteuses dans la 
confection des listes des bénéficiaires 
des aides octroyées aux ayants droit, 
à savoir les familles nécessiteuses et 
les personnes handicapées, une vaste 
opération d’assainissement du fichier 
des personnes en difficulté recensées 
a été lancée durant les mois passés. 
Ces aides financières remplaceront 
les opérations de distribution de 

couffins. A noter que lors des 
années précédentes, l’opération de 
distribution du couffin Ramadhan 
n’avait pas été suffisamment maîtrisée 
et que bon nombre de personnes 
non concernées avaient bénéficié 
indument de cette aide sociale. De 
nombreuses familles démunies 
comptent sur la générosité de l’Etat et 
de leurs concitoyens pour se nourrir 
durant le mois sacré du Ramadan.

Les cambriolages et les vols de 
locaux à usage commercial 
reprennent de manière quelque 

peu étonnante dans la ville d’Annaba 
ces derniers jours, notamment au cœur 
de la ville. Où une bijouterie a fait 
l’objet d’un cambriolage au niveau 
de la rue Larbi Tebessi dans la nuit 
d’avant-hier par des individus toujours 
non identifié. Selon notre source, les 
voleurs se sont introduits par le plafond 
de la bijouterie  et ils ont forcé le 
coffre-fort pour s’emparer des bijoux. 
Le propriétaire était sous le choc après 
avoir constaté le cambriolage. Ce 
dernier a aussitôt prévenu les autorités 
policières. Une enquête a été ouverte 
afin de trouver les coupables dans 
cette affaire. Face à cette situation, 

les citoyens ne savent plus à quel 
saint se vouer, ni vers quelle autorité 
s’adresser. Les habitants ne cessent 
d’exposer leur peur, dès la tombée de 
la nuit. Ils réclament un renforcement 
de patrouilles d’agents de la sureté 
urbaine. Malgré la présence des forces 
de police dans le chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, l’insécurité dans la région 
ne cesse de toucher les quartiers 
puisque rien ni personne n’est à l’abri 
d’une agression, d’un vol ou d’un 
cambriolage même en plein jour.

Un drame s’est produit, 
avant hier au niveau 
de la route en face du 

stade 19 mai, où un enfant de 
7 ans a été percuté violemment  
sur la route. En effet, la 
victime qui traversait la route 
à grande circulation a été 
fauchée par un chauffeur de 
taxi. L’enfant qui présentait de 
multiples fractures  est décédé 
sur le coup, il a été transféré 
à la morgue d’Ibn Rochd 

après avoir été examiné par le 
médecin de la protection civile. 

Une enquête a été ouverte par 
les éléments de la sécurité pour 

déterminer les circonstances 
de cet accident. Les habitants 
et la famille du défunt ont été 
sous le choc. A noter qu’en sus 
de la présence des panneaux 
de signalisation routière les 
journées de sensibilisations 
aujourd’hui, plus que jamais, 
la famille, l’école, les 
associations et les médias sont 
vivement appelés à focaliser 
sur l’éducation en matière de 
sécurité routière. Davantage 
d’efforts collectif devront être 

fournis afin de responsabiliser 
les jeunes usagers de la route, 
qu’ils soient piétons, cyclistes, 
motocyclistes, passagers 
d’une voiture ou futurs 
automobilistes.  Puisque, des 
vies humaines perdues, des 
handicaps physiques, des 
traumatismes psychologiques, 
des familles endeuillées et 
d’importantes dépenses pour 
l’état et le citoyen sont les 
conséquences imparables de la 
délinquance routière.

Le conducteur d’un 
véhicule citadin a 
tenté de percuter les 

manifestants pacifiques à 
Bejaia. En effet, l’incident 
en question est survenu, 
vendredi 02 mars 2021 à 
Bejaia, près de le place 
‘’ifri’’, en plein centre- ville, 
alors que des manifestations 
populaires du 111ème  
vendredi de hirak étaient en 
cours. Le véhicule, de type 
KIA Picanto, immatriculé 
18, le code désignant la 
wilaya de Jijel, s’est lancé 
à vive allure sur la foule, 
qui s’est dispersée juste à 
temps, avant de s’arrêter 

au milieu les manifestants. 
Aucune perte humaine n’a 
été heureusement signalée, 
toutefois, deux personnes 
blessées ont été enregistrées, 
dont une personne handicapée 
sur une chaise roulante
Par ailleurs, les raisons de 
cet agissement demeurent, 
pour le moment inconnues, 
le conducteur n’a également 
pas encore été identifié.

Une caravane de solidarité 
renfermant des produits 
alimentaires a démarré, 

hier dimanche, de la gare routière 
de la cité Boussouf de Constantine 
au profit des familles sinistrées 
de Bejaia suite au séisme ayant 
frappé dernièrement la wilaya.
S’exprimant lors du coup d’envoi 
de la caravane qui totalise 10 
camions, le secrétaire général de 
la wilaya, Saïd Akhrouf, a précisé 
que cette caravane s’inscrit dans 
le cadre d’un élan de solidarité 
initié par des opérateurs 
économiques de Constantine 
envers les habitants des régions 
de Bejaia affectées par le séisme 
qui a ébranlé la wilaya.
De son côté, le directeur local 
du commerce, Rachid Hedjal, 

a indiqué que ses services ont 
organisé la caravane, lancée 
sous le slogan “Constantine 
solidaire avec Bejaia”, avec la 
participation de 11 opérateurs 
économiques locaux.
Ces aides englobent 106 quintaux 
de produits alimentaires dont la 
farine, la semoule, le couscous en 
plus de 29 quintaux de sucre, 51,5 
qx de légumes secs (lentilles, 
pois chiches, haricots secs), 960 
litres d’eau minérale, près de 500 
articles de literie, 600 paquets de 

lingettes, 700 flacons de savon 
liquide, ainsi que 2500 boites de 
jus et 25 000 paquets de biscuits.
Des représentants des opérateurs 
économiques locaux, initiateurs 
de cette action humanitaire ont 
exprimé leur solidarité envers 
les familles sinistrées de Bejaia, 
affectées par le séisme et affirmé 
que leurs entreprises économiques 
étaient et demeurent attachées 
aux actions de solidarité.
La wilaya de Bejaia a connu 
dernièrement plusieurs séismes, 
dont l’épicentre a été localisé 
dans la mer, engendrant des 
dégâts matériels, sans faire de 
pertes humaines.Les secousses 
telluriques ont été ressenties dans 
12 wilayas dont Alger, Skikda, 
Constantine, Sétif et Bouira.

Sihem Ferdjallah Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz



aDRaR:

une 1e expédition de 11 t de viandes rouges vers 
les wilayas du Nord

ORaN

Le 1er salon national de la culture du safran d’Oran 
couronné de succès

BOUMeRDes :

 Nécessité d’impliquer la société civile dans la lutte contre 
la migration clandestine

Une première expédition de 
11 tonnes de viandes rouges 
destinées à approvisionner les 

marchés des wilayas du Nord du pays 
a été effectuée samedi depuis Adrar, 
et sera suivie d’autres prochainement, 
selon aps.
L’opération intervient en application 
des instructions des hautes 
autorités du pays visant à assurer 
un approvisionnement du marché 
national en viandes rouges, en 
prévision du mois sacré du Ramadhan, 
en recourant à la richesse animale 
existante dans les wilayas du Sud du 
pays, a affirmé le wali d’Adrar, Larbi 
Bahloul.
Cette première expédition a fait 
l’objet d’une minutieuse préparation, 
en coordination avec les directions de 
l’agriculture et du commerce et les 
services vétérinaires, a déclaré le chef 
de l’exécutif de wilaya en invitant les 
opérateurs économiques à adhérer, de 

leur côté, à la démarche, de sorte à 
la fois à valoriser la richesse animale 
locale et à préserver le pouvoir d’achat 
du consommateur.
Pour sa part, le directeur du Commerce 
de la wilaya, Mohamed Yousfi, a fait 
savoir que cette première expédition 
de viandes bovines, dont l’abattage 
s’est effectué dans la wilaya d’Adrar, 
sera orientée vers le
Nord du Pays et contribuera à réduire 

les importations du pays en ce produit 
de large consommation, notamment 
durant le Ramadhan, à assurer des 
prix concurrentiels et à booster les 
activités d’élevage dans la région.
L’opération vise à garantir une 
stabilité des prix des viandes sur le 
marché national, sans impacter ceux 
du marché local, grâce à l’activité des 
agents de contrôle, a ajouté le même 
responsable en signalant, par ailleurs, 

l’ouverture prochaine de marchés 
de la Rahma dans la wilaya d’Adrar 
durant le mois de Ramadhan, avec 
pour but principal d’assurer une 
disponibilité de l’offre à des prix à la 
portée des bourses des citoyens.
La directrice des Services agricoles 
d’Adrar, Sabiha Boussedra, a 
indiqué que le ministère de tutelle 
a prévu un dispositif de suivi de 
l’opération et d’accompagnement 
des opérateurs économiques, à 
travers la mobilisation de vétérinaires 
pour veiller à la préservation de 
la santé du cheptel et au suivi des 
étapes d’abattage, de stockage et de 
transport des viandes dans de bonnes 
conditions.
L’opération sera ponctuée par 
d’autres expéditions de viandes 
rouges à partir du Sud pour 
approvisionner les marchés du Nord 
du pays, a-t-elle assuré.

Le premier salon national 
de la culture du safran qui 
a pris fin samedi à Oran a 

été couronné de succès à tous les 
niveaux et réalisé des ventes de ce 
produit ayant “dépassé les prévisions 
des exposants”, a-t-on appris des 
organisateurs, selon aps.
Lors de cette manifestation de trois 
jours à la pépinière de “Manbar El 
Hadaik”, des ventes “dépassant les 
prévisions des exposants ont été 
réalisés”, a-t-on appris du président 
de l’Association algérienne de 
promotion de la culture du safran, 
Abdellah Rouibi.
La quantité mise en vente lors du salon 

a atteint plus de neuf kilogrammes 
(9 kg) de ce produit qui égale le 
volume de production de certains 
pays réputés pour ce genre d’épices, a 
indiqué M. Rouibi, relevant que “tous 
les visiteurs du salon ont acquis ce 
produit, ce qui explique que les clients 
ont cette culture de consommation de 
cette épice et connaissent ses vertus 
sanitaires”.
Le prix du safran a été unifié lors de 
cette manifestation et estimé à 2000 
DA le gramme, a souligné la même 
source, notant que le prix appliqué 
n’est pas élevé par rapport à celui 
pratiqué dans d’autres pays.
L’association algérienne de 

promotion de la culture du safran 
entend organiser des salons similaires 
dans différentes wilayas du pays 
“pour faire la promotion de ce 
produit algérien de bonne qualité et le 
commercialiser”. Elle offre aussi des 
aides aux universitaires pour réaliser 
des recherches et thèses sur cette 
épice présente depuis des siècles, a-t-
on souligné, affirmant que des efforts 
sont déployés pour relancer la culture 
de cette épice appelée “l’or rouge”.
La cérémonie de clôture du premier 
salon, qui a vu la participation de 
26 producteurs de 20 wilayas, a été 
marquée par la remise de certificats 
et diplômes aux exposants, ainsi que 

par la présence d’artisans qui ont 
présenté leurs différents produits dont  
l’extraction d’huile, le cosmétique, la 
fabrication du chocolat traditionnel 
et les fournitures d’art culinaire 
traditionnel.
Le salon a été organisé, sous 
le patronage du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, par l’Association algérienne de 
promotion du safran et l’association 
de promotion de la femme rurale 
“Main dans la main”, en étroite 
coordination avec la Direction des 
services agricoles et la chambre 
d’agriculture d’Oran.

Les participants à une 
conférence nationale à 
l’université M’hamed 

Bougara de Boumerdes ont été 
unanimes à affirmer, jeudi, la 
nécessité d’associer la société civile 
aux efforts de l’Etat visant à lutter 
contre l’impact de la migration 
clandestine par voie maritime sur la 
société et l’Etat, selon aps.
Lors d’une conférence nationale sur 
“La sensibilisation des associations 
et organisations de la société civile 
pour faire face au phénomène de 
la migration clandestine (Harga) 
en Algérie”, tenue en présence 
du représentant du ministre de 
l’Intérieur, des collectivités locales 
et de l’aménagement du territoire”, 
Réda Cherit, des autorités de 
wilayas et nombre d’associations, 
les participants ont estimé qu’il était 
temps d’associer les organisations 

et associations de la société civile 
actives sur le terrain, aux efforts de 
lutte contre ce phénomène négatif, 
à travers une mobilisation par tous 
les moyens, notamment les réseaux 
sociaux et les actions de proximité.
Pour l’expert de l’université de 
Tlemcen, Baroudi Salah la lutte 
contre la migration clandestine 
en Algérie, un phénomène “en 
croissance”, implique “une 
responsabilité collective car servant 
l’intérêt général”.
Intervenant à cette rencontre de 
deux jours, M. Cherit a rappelé 
que l’organisation de ce genre de 
conférences s’inscrivait dans le 
cadre des initiatives visant à réduire 
l’impact de ce phénomène négatif 
qui touche beaucoup de jeunes sur la 
société, préconisant la conjugaison 
de tous les efforts pour mieux le 
maîtriser.

Organisée par l’Association nationale 
de sensibilisation des jeunes aux 
dangers de la migration clandestine 
(ANSJIC), cette manifestation vise, 
selon son président Samir Zlikha, 
à faire connaitre le rôle pionnier 
des associations de la société civile 
dans la lutte contre ce phénomène 
à travers l’action de solidarité et de 
concertation dans le but de préserver 
les jeunes.
La conférence tend également, 
poursuit-il, à encourager le bénévolat 
en la matière et à s’intéresser 
davantage à la coordination 
associative en termes d’activités 
générales, tout en proposant des 
mesures pratiques et scientifiques 
aidant l’Etat à faire face à ce 
phénomène dangereux.
Les travaux de cette manifestation 
sont partagés sur 4 workshops 
portant, entre autres, sur “le rôle de 

la jeunesse dans la politique au vu 
des derniers développements”, “le 
rôle des programmes culturels et 
touristiques dans le cadre du Service 
public” et “ les voies de coopération 
pour le renforcement de la prévention 
contre les dangers d’internet”.
Outre les documentaires à projeter, 
des communications seront 

également présentées, lors de cette 
conférence qui sera sanctionnée par 
des recommandations, sur l’analyse 
sociologique du phénomène 
d’émigration clandestine et le rôle 
des associations de la société civile 
face à ce phénomène” et “le rôle des 
réseaux sociaux dans la croissance de 
ce phénomène”.
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CONst aNtiNe : 

Le public renoue 
avec le 4ème art

La 9ème édition du 
printemps théâtral de 
Constantine, organisée 

du 27 mars au 3 avril courant, 
a permis au public de renouer 
avec le 4ème art, a indiqué 
samedi le président du comité 
des activités culturelles de la ville 
de Constantine, l’artiste Hakim 
Dekkar, selon aps.
“Intervenant après quatre 
années d’absence, la 9e édition 
du printemps théâtral de 
Constantine, dédiée à la mémoire 
du défunt Salim Merabia, homme 
de culture et ancien directeur du 
théâtre régional de Constantine, 
a relancé l’activité théâtrale dans 
la ville et permis aux passionnés 
du 4ème art de renouer avec des 
représentations soigneusement 
sélectionnées répondant aux 
attentes de ses amateurs”, a 
précisé M. Dekkar lors d’une 
conférence de presse tenue dans 
un hôtel de la ville.
L’artiste a affirmé que le 
théâtre régional de Constantine 
Mohamed Tahar Fergani “n’a 
pas connu une affluence aussi 
importante du public depuis 
longtemps et la nouvelle édition 
du printemps théâtral a insufflé 
une dynamique à l’acte culturel 
dans la wilaya”.
M. Dekkar a, dans le même 
contexte, affirmé que le comité 
des activités culturelles de la 
ville Constantine œuvre, en 
coordination avec les autorités 
locales, pour exploiter divers 
sites culturels, touristiques et 
historiques à travers la wilaya, 
dont le Monument aux morts et le 
théâtre de plein air pour relancer 
la dynamique culturelle locale.



Tigré 
Les troupes érythréennes « ont commencé à évacuer » 

la région, annonce Addis-Abeba

En Bulgarie, des élections à l’ombre de la corruption

Bernard Tapie et son épouse agressés lors d’un cambriolage 
à leur domicile

A Pernik, privée d’eau 
courante potable, les 
électeurs « veulent 

que les choses changent », 
mais les candidats peinent à 
incarner le renouveau, selon 
le monde fr.
Pernik est à moins de trente 
minutes en voiture de la 
capitale bulgare, Sofia, 
mais c’est pourtant un autre 
monde. Une gigantesque 
centrale de chauffage urbain 
décrépie et mangée par 
la végétation est plantée 
à l’entrée de la ville. Elle 
est toujours en activité. Et 
jusque dans les toilettes 

de la mairie, les habitants 
collectionnent les bassines 
d’eau. « On les garde en 
souvenir de la crise de 
l’année dernière, quand on 
n’avait plus d’eau et que 
certains experts disaient 
qu’il fallait faire évacuer la 
ville », explique le maire, 
Stanislav Vladimirov. « Mais 
la crise de l’eau est terminée 
à 80 %, notamment grâce à 
l’aide du gouvernement », 
promet cet élu socialiste, en 
vantant le rôle du premier 
ministre conservateur, 
Boïko Borissov, pourtant un 
adversaire politique. 

Le couple a été frappé et 
ligoté par quatre personnes 
qui se sont introduites par 

effraction à leur domicile de Combs-
la-Ville, en Seine-et-Marne, dans la 
nuit de samedi à dimanche, selon le 
monde fr.
Bernard Tapie et son épouse ont 
été victimes d’un cambriolage à 
leur domicile en région parisienne 
dans la nuit de samedi à dimanche 
4 avril, a appris l’Agence France-
presse (AFP) de sources proches de 
l’enquête.
Ils dormaient lorsque quatre 
personnes se sont introduites par 
effraction, vers minuit et demi, à 
leur domicile de Combs-la-Ville, en 

Seine-et-Marne. LEs cambrioleurs 
les ont frappés et ligotés avant de 
repartir avec leur butin, a ajouté cette 
source. Mme Tapie est parvenue 
à se défaire de ses liens pour se 
rendre chez une voisine d’où elle a 
donné l’alerte. Légèrement blessée, 
elle a ensuite été transportée à 
l’hôpital. L’homme d’affaires, 
ancien ministre de la ville et député, 
a, de son côté, refusé d’être conduit 
à l’hôpital. Le montant du butin n’a 
pas été communiqué.
La PJ de Versailles a été saisie de 
cette enquête pour vol aggravé avec 
violences et séquestration, a précisé 
à l’AFP une autre source proche de 
l’enquête.

Le G7 avait estimé, 
vendredi, que le 
départ des soldats 

devait être « rapide, 
inconditionnel et vérifiable 
», selon le monde fr.
Les troupes érythréennes 
combattant dans la région 
du Tigré « ont commencé à 
évacuer », un jour après que 
les pays du G7 ont appelé à 
leur retrait rapide, a assuré, 
samedi 3 avril, l’Ethiopie.
Le premier ministre 
éthiopien, Abiy Ahmed, a 
annoncé la semaine dernière 
que les forces érythréennes 

quitteraient le Tigré, trois 
jours après avoir finalement 
reconnu leur présence et 
face à des informations 
faisant état de massacres 
et de violences sexuelles 
généralisées.
Mais les habitants de 
certaines villes du Tigré 
ont continué à signaler 
la présence de soldats 
érythréens ces derniers jours. 
Le G7 a estimé, vendredi, 
que leur départ devait être 
« rapide, inconditionnel et 
vérifiable ».
Centaines de morts

Dans un communiqué 
publié sur Internet samedi 
soir, le ministère éthiopien 
des affaires étrangères a 
déclaré que le processus 
avait commencé. « Comme 
annoncé la semaine dernière, 
les troupes érythréennes 
qui avaient franchi la 
frontière lorsqu’elles ont 
été provoquées par le TPLF 
ont maintenant commencé 
à évacuer », précise le 
texte, ajoutant que l’armée 
éthiopienne est, désormais, 
« chargée de garder la 
frontière nationale ».

Le TPLF est le Front 
populaire de libération 
du Tigré, ancien parti au 
pouvoir au Tigré, qui a 
dominé la politique nationale 
en Ethiopie pendant près 
de trois décennies avant 
l’arrivée au pouvoir d’Abiy 
Ahmed en 2018.
Il a envoyé des troupes au 
Tigré en novembre, une 
décision qui, selon lui, a fait 
suite à des attaques du TPLF 
contre des camps de l’armée 
fédérale.
Addis-Abeba et Asmara 
ont longtemps nié que les 

Erythréens étaient actifs 
dans le Tigré, malgré les 
témoignages de résidents, 
de groupes de défense 
des droits humains, de 
diplomates et même de 
certains responsables civils 
et militaires éthiopiens.
Amnesty International 
et Human Rights Watch 
ont accusé les troupes 
érythréennes d’avoir 
notamment tué des 
centaines de personnes dans 
la ville tigréenne d’Axum 
en novembre.
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COviD-19 : 

les hôpitaux des armées mis à contribution pour
 accélérer la vaccination

la pandémie de Covid-19 a créé un « baby flop » mondial

CHiNe : 

« la volonté du PCC d’éradiquer tout ce qu’il ne peut pas 
absorber révèle plus de fragilité que de force »

Ces établissements « 
devraient à terme être 
en mesure d’administrer 

jusqu’à 50 000 doses par 
semaine », affirme le ministère 
des armées, selon le monde fr.
Les hôpitaux d’instruction 
des armées (HIA) français 
s’apprêtent à augmenter 
leurs capacités d’accueil 
pour vacciner jusqu’à 50 000 
personnes par semaine, dans 
le cadre de l’accélération de la 
campagne vaccinale promise par 
l’exécutif, a annoncé, samedi 3 
avril, dans la soirée, le ministère 
des armées.
« Dès le 6 avril, sept hôpitaux 
d’instruction des armées [sur 
huit] augmenteront leurs 
capacités d’accueil pour 

vacciner la population française 
» et « devraient à terme être en 
mesure d’administrer jusqu’à 
50 000 doses par semaine », 
souligne le ministère dans un 
communiqué.
A la fin du mois de mars, plus de 
24 000 doses de vaccins avaient 
été administrées par le service 
de santé des armées (SSA), dont 
un peu plus de 10 000 à des 
civils.

Course contre la montre
Engagées dans une course 
contre la montre, les autorités 
françaises misent sur une 
nouvelle accélération de la 
campagne vaccinale (9 millions 
de premières doses, 3 millions 
de secondes doses), avec une 
cadence promise de 400 000 

injections quotidiennes tandis 
que les indicateurs continuent 
de se dégrader, avec plus de 5 
200 malades en réanimation 
vendredi soir. Depuis le début de 
l’épidémie, plus de 96 000 décès 
ont été enregistrés en France.
La ministre des armées, 
Florence Parly, « a également 
demandé aux armées de se tenir 
prêtes à déployer des centres 
militaires de vaccination en 
région, en fonction des besoins 
exprimés par le ministère de la 
santé et des solidarités », ajoute 
le communiqué. La localisation 
de ces centres sera définie en 
concertation avec les préfets 
et les autorités régionales de 
santé « dans les zones où cette 
capacité sera la plus utile », est-

il précisé.
Contribution à l’effort 

collectif
Le ministère des armées a, par 
ailleurs, annoncé jeudi que 
les hôpitaux d’instruction des 

armées allaient faire passer 
le nombre de leurs lits de 
réanimation de 90 lits à une 
centaine, pour participer à 
l’effort national d’accroissement 
de ces capacités.

La crise sanitaire s’est 
traduite par une baisse de 
la natalité en 2020, parfois 

inégalée depuis la seconde guerre 
mondiale, en particulier dans les 
pays développés, selon le monde 
fr.
L’impact du Covid-19 sur la 
population mondiale ne se mesure 
pas seulement à l’augmentation 
vertigineuse du nombre de décès, 
il se lit aussi dans une natalité 
en berne. La crainte d’un avenir 
incertain et les répercussions 
économiques immédiates de 
l’actuelle crise sanitaire ont freiné 
le désir d’enfant, le renvoyant au 
minimum à plus tard. La première 
vague de contagion et les 

confinements du printemps 2020 
dessinent donc comme un accroc 
dans les courbes démographiques 
neuf mois plus tard, à partir 
de novembre. Il ne s’agit, 
cependant, que d’estimations ou 
de premières statistiques : dans ce 
domaine aussi, le monde est bien 
inégalement desservi.
Au total, les berceaux manquants 
devraient se compter par millions, 
de façon inégale. La pandémie n’a 
pas frappé avec la même violence 
partout, ni suscité les mêmes 
angoisses dans les pays qui se 
sont détournés des maternités et 
dans ceux où elle a interrompu 
l’accès à la contraception.
A partir de la base de données sur 

la fertilité humaine des instituts 
de démographie de l’université 
de Vienne, en Autriche, et de 
Max-Planck en Allemagne, 
Tomas Sobotka et son équipe 

de chercheurs se sont penchés 
sur les derniers chiffres rendus 
publics par 34 pays. Ils soulignent 
que chez quinze membres de 
l’Union européenne, la natalité 

plonge en moyenne de 3 % en 
octobre, 5 % en novembre, puis 
de 8,1 % en décembre 2020 (les 
données que nous rapportons sont 
systématiquement indiquées par 
rapport à l’année précédente ou 
à la période correspondante un 
an plus tôt). Avec des chutes en 
janvier 2021 de 10,3 % en Russie, 
23,3 % à Taïwan entre autres, « 
les spéculations initiales sur 
un éventuel baby-boom se sont 
largement dissipées », écrivent 
les auteurs de cette étude. Ils 
pronostiquent un effet « baby 
flop » en 2020, suivi d’un « baby 
crash » en 2021 en Europe, dans 
l’est de l’Asie et aux Etats-Unis.

La résilience du Parti 
communiste chinois 
tient à sa capacité 

d’adaptation, constate la 
sinologue Chloé Froissart 
dans un entretien au « Monde 
». Depuis l’arrivée au pouvoir 

de Xi Jinping fin 2012, 
celui-ci « n’a eu de cesse de 
renforcer l’autorité du Parti, 
son emprise sur l’Etat, la 
société et l’économie », selon 
le monde fr.
Le Parti communiste chinois 

(PCC) va fêter ses 100 ans 
le 1er juillet 2021. Il est au 
pouvoir depuis soixante-
douze ans, moins que les 
soixante-quatorze ans durant 
lesquels le Parti communiste 
d’Union soviétique (PCUS) a 
dirigé l’URSS. Peut-on dire 
qu’il se porte bien ?, selon le 
monde fr
Les sondages d’opinion, avec 
le biais qu’ils comportent 
en Chine, montrent que le 
PCC jouit d’un fort soutien 
au sein de la population. 
Même la crise due au 
Covid-19 n’a pas eu l’« 
effet Tchernobyl » attendu. 
Depuis son accession au 
pouvoir en 2012, Xi Jinping 
n’a eu de cesse de renforcer 

l’autorité du Parti, son 
emprise sur l’Etat, la société 
et l’économie, à travers 
l’éradication de la société 
civile, l’emprisonnement des 
activistes, des avocats, et la 
création de cellules du Parti 
dans les entreprises, y compris 
les sociétés étrangères. Mais 
justement, cette volonté du 
PCC d’éradiquer tout ce qu’il 
ne peut pas absorber révèle 
plus de fragilité que de force. 
Son pouvoir repose sur la 
terreur, mais lui-même vit 
dans la terreur.
Quelles conséquences cela 
peut-il avoir pour son avenir 
?
La sécurité nationale est 
une priorité de l’agenda 

politique, elle fait l’objet de 
cinq commissions centrales 
sur les onze qui existent. 
Toute critique est assimilée 
à de la dissidence, et le Parti 
est aujourd’hui dirigé comme 
une armée. Il n’y a plus aucun 
mécanisme de feed-back ni 
de procédure pour limiter 
les pratiques dictatoriales. 
La peur d’être accusé de 
déloyauté empêche les cadres 
de faire preuve d’initiative et 
d’innovation, voire de faire 
remonter des informations 
cruciales comme au début 
de la crise due au Covid-19, 
à Wuhan. Le Parti n’est donc 
pas en bonne position pour 
relever les défis à venir.
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Malgré une superbe 
ouverture du score, 
l’ES Sétif a concédé une 

défaite lors de son déplacement à 
Enyimba au Nigeria sur le score 
de 2-1.
Les choses avaient bien 
commencé pour Nabil Kouki et 
ses hommes qui ont vert le score de 
superbe manière à la 13e minute. 
Après une percée de Djhanit, ce 
dernier trouve Kendouci qui joue 
le une-deux avec Amoura qui 

d’un magnifique extérieur du pied 
le lance  la surface pour offrir le 
but au buteur Bakrar.
Par la suite Khedairia arrêtera 
un penalty mais l’axe central 
constitué de Nemdil et le jeune 
Hachoud en l’absence de Laribi, 
fini par craquer et encaisser deux 
buts.
L’ESS n’a qu’un seul point 
après trois matchs, dont deux 
déplacements mais rien n’est 
encore fait dans le groupe.

L’ancien attaquant du MC 
Alger qui avait purgé 
une suspension de 4 ans 

pour dopage, retrouve un club 
qui jouent les premiers rôles en 
rejoignant le CR Belouizdad.
Homme fort de la JSM Skikda 
avec 7 buts malgré la mauvaise 
saison de son club, l’attaquant 
Kheireddine Merzougui a 
décidé de changer d’air durant le 

mercato hivernal après un an et 
demi à Skikda avec qui il a réussi 
l’accession en Ligue 1.
Le CRB a annoncé dans un 
communiqué officiel la signature 
du joueur de 28 ans pour 18 mois.
Merzougui a été éloigné des 
terrains pendant 4 ans suite à 
sa suspension par la FIFA pour 
utilisation d’un produit dopant, il 
a toujours clamé son innocence.

Le club saoudien 
d’Abha, annonce une 
absence pour au moins 

20 jours du défenseur axial 
Jean Tahrat. Selon plusieurs 
médias saoudiens, Tahrat 

aurait contracté cette blessure 
lors du dernier regroupement 
avec l’EN. Le joueur a subi 
des examens qui ont révélés 
une déchirure au niveau 
l’adducteur. Une blessure qui 

l’oblige au repos pour revenir 

d’ici la fin du mois d’avril et 

ratera plusieurs occasions avec 

son club qui joue sa survie en 

Premier League Saoudienne.

CRB : 
Merzougui signe 

pour 18 mois

Déchirure musculaire pour Tahrat

CaF CC : 
Défaite de Sétif au Nigéria
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FC Barcelone : 
Joan Laporta va proposer un incroyable contrat 

à Lionel Messi

Premier League : 
Newcastle arrache 

le nul contre Tottenham 
malgré Harry Kane

Psg : 
Pourquoi Neymar a accepté 

de prolonger

Joan Laporta est prêt à tout 
pour que Lionel Messi 
termine sa carrière au FC 

Barcelone...
C’est le dossier qui paralyse 
la planète foot en ce moment. 
Lionel Messi va-t-il prolonger 
l’aventure à Barcelone ? Le 
contrat du numéro 10 du Barça 
expire en juin, et on assiste peut-
être à ses dernières rencontres 
sous la tunique blaugrana, qu’il 
défend depuis presque 20 ans. 
La situation financière du club 
catalan fait qu’il sera impossible 
de lui proposer les émoluments 
qu’il touche actuellement, et Joan 
Laporta va devoir se montrer 
imaginatif.
L’arrivée du sulfureux avocat 
catalan à la tête du club a déjà 
été perçue comme un sacré pas 
en avant, puisqu’il était, de loin, 

le candidat le plus proche du clan 
Messi. Autre point positif, du 
moins si on se fie à ce qui se dit 
outre-Pyrénées : Lionel Messi ne 
cherche pas forcément un énorme 
contrat, et priorise un projet 
sportif cohérent et ambitieux. 
Mais il faudra tout de même 
proposer de jolies sommes...

Un contrat à vie pour Messi
Et le clan Laporta a trouvé son 
idée : un contrat à vie au Barça 
pour Lionel Messi ! C’est ce 
qu’explique le quotidien AS. 
Le club va ainsi proposer au 
joueur un contrat qui le liera 
au club jusqu’à bien après la 
fin de sa carrière sportive. Lier 
la marque Messi à la marque 
Barça, résume le journal. Ce 
qui permettrait au club de 
pouvoir échelonner le paiement 
du salaire total du joueur sur 

de nombreuses années, en plus 
d’être un axe de développement 
marketing intéressant. Une 
fois qu’il raccrochera les 
crampons, il pourra avoir un rôle 
d’ambassadeur du club, entre 
autres.
Un peu comme le contrat 
de LeBron James avec 
l’équipementier Nike, qui 
rapportera au basketteur 
américain un milliard de dollars. 
Les négociations entre les 
deux parties pourraient bientôt 
démarrer, et ce même avant 
l’arrivée du père du joueur, qui 
fait aussi office d’agent de son 
fils, à Barcelone. Du côté du club, 
on est certain que la décision 
sera prise bien avant la fin de la 
saison. On ne devrait donc plus 
trop attendre pour enfin savoir de 
quoi sera fait l’avenir de Messi...

Encore une fois, Harry 
Kane est l’arbre qui 
cache la forêt. Alors que 

Davinson Sánchez, élément le 
plus représentatif d’une défense 
en déliquescence, a distribué 
les cadeaux, avec une mauvaise 
relance (3e), puis un placement 
hasardeux qui a forcé Hugo 
Lloris à une double parade de 
très haut niveau (19e), et un 
dégagement grossièrement 
loupé qui a amené l’ouverture 
du score de Joelinton (1-0, 
28e), le numéro 10 des Spurs 
a tout changé en l’espace de 
quatre petites minutes, comme 
souvent. En renard de surface 
d’abord, il a profité d’une 
mésentente entre Emil Krafth et 
Martin Dubravka pour égaliser 
rapidement (1-1, 30e). Puis il 
s’est servi de l’appel de Carlos 
Vinícius, qui a emmené avec lui 
trois joueurs dans l’axe, pour 
s’excentrer à droite, recevoir la 
passe de Tanguy Ndombélé dans 
la course, se mettre sur son pied 
droit avec un contrôle orienté 
parfaitement exécuté, et tromper 
Martin Dubravka d’une frappe 
croisée (2-1, 34e).
En seconde période, Sánchez a 
continué sur sa lancée, avec une 
relance sur Miguel Almirón, qui 
a pu prendre sa chance (46e), 
et un corner bêtement offert à 

Newcastle, dont Dwight Gayle 
a bien failli tirer profit (62e). 
Joelinton, trouvé ensuite au 
deuxième poteau, dans le dos 
d’un Japhet Tanganga aux 
fraises, a croqué une action en or 
de revenir à hauteur malgré un 
Lloris figé (70e). Une nouvelle 
fulgurance de Ndombélé a 
permis à Kane de se présenter 
à nouveau dans la surface, mais 
sa prise de balle imparfaite l’a 
empêché d’enchaîner (73e). 
Menacés en fin de match, les 
Spurs ont contre-attaqué et Kane 
a touché le poteau extérieur 
de Dubravka, à l’issue d’une 
transition rapide pourtant mal 
négociée par Lamela (85e). Un 
tournant, puisque tout de suite 
après Joe Willock, joueur prêté 
par l’ennemi honni d’Arsenal 
à Newcastle, a finalement 
mordu dans le ballon sur une 
tergiversation de la défense pour 
arracher le nul (2-2, 86e) ! Avec 
ce joker grillé à l’extérieur (2-2), 
Tottenham manque l’opportunité 
de subtiliser la quatrième place à 
Chelsea à l’occasion de la 30e 
journée de Premier League, 
avant de jouer Manchester 
United la semaine prochaine. 
Tandis que Newcastle poursuit 
sa mauvaise série et reste à 
portée de fusil de Fulham.

Même si les rumeurs d’un 
retour au Barça sont à 
nouveau apparues ce 

week-end, le Brésilien va bien 
rester à Paris.
Retour du feuilleton ? Dans la nuit 
de samedi à dimanche, plusieurs 
médias catalans dévoilaient une 
petite bombe : Neymar aurait 
demandé à la nouvelle direction 
du FC Barcelone de revenir, et 
ce, alors que sa prolongation avec 
le Paris Saint-Germain serait 
imminente. Des informations 
qui ont logiquement semé le 
doute dans l’esprit de nombreux 
supporters parisiens.
Mais qu’ils se rassurent, 
Neymar devrait bien rester à 
Paris, et sur la durée qui plus 
est. Si Téléfoot ne dément pas 

l’information expliquant que 
Neymar a contacté le Barça pour 
revenir, l’émission de TF1 est 
plutôt claire : l’accord entre la 
star brésilienne et le champion 
de France est acté. Le bail du 
joueur de la Canarinha sera ainsi 
prolongé jusqu’en 2026, et son 
salaire restera sensiblement le 
même.

Aucun club ne veut de lui
Le contrat, qui comprendra 
bon nombre de clauses, n’est 
cependant pas signé. Et si 
Neymar a accepté de rester à 
Paris, c’est aussi parce qu’aucun 
club ne peut se l’offrir, ou ne veut 
se l’offrir. En temps de crise, le 
salaire du Brésilien, déjà très 
élevé dans un contexte d’avant-
pandémie, est très difficile à 

assumer, même pour les plus 
grands clubs européens. Aucun 
n’a pu, ou n’a souhaité, s’aligner 
sur l’offre parisienne, toujours 
selon Téléfoot.
Il n’y a donc pas trop de souci à 
se faire pour l’avenir du numéro 
10 parisien. D’autant plus 
que, comme l’ont indiqué de 
nombreux médias espagnols ces 
derniers temps, le FC Barcelone 
ne souhaite plus rapatrier l’ancien 
acolyte de Messi, et ce même 
s’il était en mesure de le faire 
financièrement. Le club catalan 
va justement se concentrer sur 
la prolongation de l’Argentin et 
sur l’arrivée d’Erling Haaland. 
Neymar jouera bien sur la 
pelouse du Parc des Princes la 
saison prochaine...
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Les utilisateurs de Facebook vaccinés contre le Covid-19 
seront mis en avant sur le fil d’actualité

Duo Passwordless Authentication :

 Fini l’enfer des mots de passe avec cette
nouvelle application

De nombreux 
pays ont entamé 
leur campagne 

de vaccination contre le 
coronavirus et Facebook 
souhaite accompagner leurs 
efforts. Le réseau social 
propose depuis ce jeudi deux 
filtres sur ce thème à ajouter à 
sa photo de profil.
Ces filtres permettent 

aux utilisateurs d’indiquer 
qu’ils ont été vaccinés et 
d’encourager leurs amis 
à se faire vacciner à leur 
tour. Les filtres ont été 

conçus en partenariat avec 
le département américain 
de la Santé et des Services 
sociaux, indique Facebook 
dans un communiqué relayé 
par Ouest France.
L’influence des proches
Les mots sont sans ambiguïté 

: « Faisons-nous vacciner » et 
« J’ai reçu mon vaccin contre 
le Covid-19 ». Facebook ira 
ensuite plus loin en mettant 
les personnes vaccinées en 
avant sur le fil d’actualité de 
leurs amis. « Nous savons que 
les gens sont plus susceptibles 

de se faire vacciner lorsqu’ils 

voient beaucoup de proches 

en qui ils ont confiance qui le 
font », indique Facebook.

Le réseau social américain 

s’appuie sur des études 

scientifiques qui montrent 
« l’impact important des 

normes sociales sur l’attitude 

des gens » en matière de 
santé. Après un test concluant 
au Royaume-Uni, les filtres 
sont maintenant disponibles 

partout dans le monde.

L’entreprise 
informatique 
Cisco annonce le 

lancement d’une nouvelle 
application destinée à 
remplacer les mots de 
passe : Duo Passwordless 
Authentication. Cette 
dernière a pour but de 
permettre à ses utilisateurs de 
s’identifier à leurs différents 
comptes et appareils sans 
avoir recours à un mot de 
passe.
Une solution plus sécurisée
Pour développer cette app, 

Cisco est parti du constat qu’il 
est compliqué pour beaucoup 
de personnes de se souvenir 
de l’ensemble des mots 
de passe de ses différents 
comptes. La logique voudrait 
d’ailleurs que ces derniers 
soient particulièrement 
compliqués, histoire d’éviter 
d’être facilement piratés, 
mais dans les faits, nous 
sommes encore nombreux 
à utiliser le même mot de 
passe pour différents comptes 
ou pire, des combinaisons 
particulièrement simples du 
type « motdepasse » ou « 
123456 ».
À l’heure actuelle, 

l’authentification à double 
facteur permet de sécuriser 
ses comptes. Elle repose 
sur l’utilisation d’un mot de 

passe et la confirmation de 
son identité via un code reçu 
par SMS ou par mail. Mais ce 
système est encore peu utilisé 
aujourd’hui et, bien qu’il 
apporte un niveau de sécurité 
supplémentaire, il n’est pas 
infaillible.
Une paire de clés
L’application Duo 

passwordless authentication 
utilise un autre système pour 
protéger et authentifier les 
utilisateurs : la cryptographie 
asymétrique. Cette dernière 
est basée sur l’authentification 
Web. Cette technologie 
utilise le concept de paire 
de clés pour authentifier un 
internaute sur un site ; une 
clé privée est stockée en 
toute sécurité sur l’appareil 
de l’utilisateur et une clé 
publique est partagée avec 
le serveur. La clé publique 
est associée à un identifiant 
généré aléatoirement et 
stocké également sur un 
serveur. Les « clés » sont 
composées d’une suite de 
nombres aléatoires.
Les risques de piratage sont 

réduits puisque les pirates 
vont devoir mettre à la fois la 
main sur la clé publique – qui 
est par définition publique – 
et la clé privée qui est stockée 
sur l’appareil de leurs cibles 
et qui peut correspondre aux 

données biométriques de 
l’utilisateur (reconnaissance 
digitale ou faciale). De plus, 
chaque paire de clés n’est 
valable que pour un seul site. 
Si des pirates parviennent 
malgré tout à mettre la main 
sur une paire de clés, ils 
n’auront accès qu’à un seul 

compte.
« Il n’est pas exagéré de dire 

que l’authentification sans 
mot de passe aura l’impact 
mondial le plus significatif 
sur la manière dont les 
utilisateurs accèdent aux 
données en rendant le chemin 
le plus simple le plus sûr », 

assure Gee Rittenhouse, vice-

président directeur général de 

la sécurité de Cisco Groupe 

de Business.

L’application devrait être 

disponible dans le courant 

de l’été 2021, en avant-

première.
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Actuellement, seuls 14 
allergènes doivent 
obligatoirement être 

signalés sur l’emballage des 
produits. L’agence de sécurité 
alimentaire recommande 
l’ajout des allergènes 
émergents à cette liste.
Moins connus que les 
allergènes «classiques», 
certains aliments comme le 
kiwi, le sarrasin ou le lait 
de chèvre sont à l’origine 
d’allergies graves chaque 
année en France, alerte 
l’agence nationale de sécurité 
sanitaire (Anses) dans un 
document publié le 15 février. 
Elle recommande de rendre 
obligatoire l’information sur 
leur présence dans les aliments.
Actuellement, seuls 14 
allergènes figurant sur une liste 
établie par l’Union européenne 
doivent obligatoirement être 
signalés sur l’emballage des 
produits: c’est notamment 
le cas des fruits à coque 
(noisette, noix, amande, etc.), 
de l’arachide, des crustacés 

ou encore du lait et des œufs.
Or, d’après les cas recensés 
entre janvier 2002 et décembre 
2017 par le Réseau d’allergo 
vigilance (RAV), le sarrasin, le 
lait de chèvre et de brebis ont 
tout de même causé 119 cas 
d’allergie grave, soit au moins 
autant que les mollusques 
et le soja (une soixantaine 
de signalements en 16 ans). 
Quant au kiwi, au pignon de 
pin et à l’alpha-galactose - un 
sucre présent dans la viande 

de mammifères -, ils sont à 
l’origine de respectivement 
34, 27 et 25 cas d’allergie 
graves en 15 ans, soit une 
fréquence plus importante que 
la moutarde et les sulfites, dont 
la déclaration est obligatoire.
Une allergie comporte 
quatre degrés de gravité 
qui se distinguent par des 
symptômes spécifiques. 
Rougeurs et démangeaisons 
avec ou sans gonflement 
pour le grade le moins grave. 

Signes dermatologiques, 
baisse de la tension artérielle, 
tachycardie, toux et difficultés 
respiratoires pour le second. 
Atteinte sévère d’au moins 
deux organes menaçant la vie 
pour le troisième. Et enfin 
par un arrêt circulatoire et/ou 
respiratoire pour le stade 4.
» LIRE AUSSI - Allergie 
et intolérance alimentaire: 
quelles différences?
Mettre à jour la 
liste des allergènes
Ces chiffres restent partiels, 
car ils ne recensent que les cas 
les plus graves (anaphylaxie 
alimentaire sévère) et 
leur déclaration n’est pas 
obligatoire, mais ils sont 
suffisamment importants pour 
inciter l’Anses à recommander 
«la mise à jour régulière 
de la liste des allergènes 
alimentaires qui doivent être 
signalés afin de mieux prévenir 
le risque d’allergie grave».
L’Agence souligne également 
le «manque de données» 
disponibles sur le sujet, 

«notamment en raison des 
limites méthodologiques et 
de la diversité des méthodes 
utilisées». Résultat, impossible 
de mesurer la fréquence du 
phénomène et de dire si les 
allergies alimentaires sont 
plus fréquentes qu’il y a une 
vingtaine d’années ou pas.
«À partir de ce constat, 
l’Anses recommande aux 
pouvoirs publics d’améliorer 
les dispositifs de recueil 
de données relatives aux 
allergènes alimentaires. Elle 
préconise également d’évaluer 
l’efficacité des dispositifs 
mis en place pour informer 
les personnes allergiques 
dans la restauration 
collective et commerciale.
Dans une étude menée 
par l’agence en 2014 et 
2015, 3,9% des adultes 
interrogés déclaraient souffrir 
d’intolérances ou d’allergies 
alimentaires. Mais celles-ci 
avaient été confirmées par un 
médecin dans un peu moins 
de la moitié des cas (45%).

Lait de chèvre, kiwi, sarrasin...Ces aliments aussi 
peuvent provoquer des allergies!

Le magazine 60 millions 
de consommateurs fait 
savoir que depuis quelques 

années déjà, certains autocuiseurs 
font l’objet d’une procédure de 
rappel en raison d’une défaillance 
de sécurité. Le système de 
verrouillage du couvercle n’est 
pas efficace et il est possible 
d’ouvrir l’appareil alors qu’il 
est encore sous pression. Un 
défaut technique ayant déjà 
provoqué de graves accidents.
Les siphons à chantilly ne sont 
pas les seuls ustensiles de cuisine 
dont l’usage expose à de graves 
incidents s’ils sont défectueux. 
Comme le révèle 60 millions 
de consommateurs, des milliers 
de consommateurs possèdent, 
sans le savoir, un autocuiseur 
défectueux : suite à son enquête, 
l’organisme vient de publier la 
liste des modèles d’autocuiseurs 
ayant fait l’objet d’un rappel 
ces dernières années pour une 
défaillance du système de sécurité.
Plusieurs témoignages 
d’explosion de cocottes
Témoignage à l’appui de lecteurs, 
le magazine fait état d’accidents 
redoutables, à l’instar d’une 

femme gravement brûlée au cou, 
à la poitrine et aux bras après 
l’explosion de son autocuiseur de 
la marque Bäcken, acheté trois 
ans plus tôt au supermarché. Elle 
explique ce qu’il s’est passé :
« À la fin de la cuisson, je tourne 
pour faire sortir la pression, puis 
je l’ouvre, sans résistance. Et là, il 
y a un grand boum, une explosion 
: la soupe brûlante est partout sur 
les murs, le sol, sur moi… Dieu 
merci, ma fille qui était à un 
mètre cinquante n’a rien reçu… »
Autre situation, celle d’une 
femme habitant dans le Var ayant 
subi l’explosion de sa cocotte 
début janvier. « Cette fois, 
heureusement, pas de blessé : 
le couvercle a atterri juste aux 
pieds de son mari, qui doit à 
ses vêtements épais de ne pas 
avoir souffert des projections 
brûlantes de liquide », indique 
60 millions de consommateurs. 
Car il se trouve que les 
autocuiseurs peuvent être ouverts 
bien qu’encore sous pression.
L’autocuiseur peut être ouvert 
alors qu’il est sous pression
Ce problème n’a rien 
d’anecdotique puisque déjà en 

2018, l’administration signalait 
plusieurs modèles dangereux 
(Bäcken, Arthur Martin et 
Artmétal...). Ces rappels, tous 
liés à une campagne officielle de 
contrôles qui s’est étalée sur trois 
ans, ont été menés par la direction 
régionale de l’environnement, de 
l’aménagement et du logement 
(Dreal) des Hauts-de-France. 
« Depuis lors, l’enquête s’est 
poursuivie en toute discrétion, 
aboutissant à l’identification 
d’autres modèles ne répondant 
pas aux normes », note le 
magazine. Cette campagne 
officielle de contrôles a mis au 
jour des lacunes préoccupantes 
dans les pratiques de certains 
fabricants d’autocuiseurs grâce 
à des tests menés en laboratoire.
Ces derniers ont montré qu’étant 
donnée que l’autocuiseur 
peut être ouvert alors qu’il est 
sous pression, l’utilisateur est 
exposé à la violente projection 
du couvercle et des aliments 
brûlants contenus dans la cocotte.
Treize modèles de neuf marques 
différentes sont concernés
Malgré cette liste de rappels 
qui s’allonge, 60 millions de 

consommateurs déplore que 
les acheteurs ne soient pas 
forcément alertés. « Des milliers 
d’exemplaires sont donc encore 
chez les consommateurs. Pensez 
à vérifier dans vos placards 
», recommande le journal. Si 
aucun modèle des marques 
les plus connues (Seb, Sitram, 
Lagostina…) ne figure dans la 
liste, les autocuiseurs rappelés 
ont parfois été commercialisés 
de façon très large, 
notamment en supermarché.
L’organisme recommande 
également de faire preuve de la 
même vigilance en cas d’achat 
sur de grands sites de vente en 
ligne (Amazon, Veepee, 

Cdiscount...). Sa liste de tous 
les modèles ayant fait l’objet 
d’un rappel, enregistrés entre 
l’été 2018 et fin 2020, comporte 
treize modèles de neuf marques 
différentes (Tower, Herzberg, 
Berlinger Haus, Ogo Living...). Si 
tous les défauts de fabrication sont 
différents, le journal mettait déjà 
en garde dans une alerte datant 
de 2018 contre les autocuiseurs 
qui fonctionnent avec un système 
de verrouillage du couvercle 
en un clic. Conclusion : les 
consommateurs concernés par 
l’un des appareils présents sur la 
liste ne doivent absolument plus 
l’utiliser.

Attention aux autocuiseurs défectueux, dangereux, 
alerte 60 millions de consommateurs
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Antioxydant, allié minceur... 

Les vertus beauté
 insoupçonnées du cacao

A
vis aux gourmandes ! Le chocolat 

n’est pas seulement sollicité en cui-

sine, mais aussi dans nos salles de 

bains. Toutefois, pas question de se tartiner le 

visage avec une tablette de chocolat fondu... 

En cosmétiques, c’est la graine de cacao qui 

est utilisée pour ses nombreuses propriétés 

et ses bienfaits pour la peau. Baume pour le 

corps ou les cheveux, masque, savon, gom-

mage, stick à lèvres... Le beurre de cacao et 

la poudre de cacao s’utilisent de différentes 

manières en beauté selon ses besoins, en 

plus d’apporter une sensorialité gourmande 

et régressive.
Le beurre de cacao, un allié minceur ?

Si la tablette de chocolat contient un certain 
nombre de calories, en revanche, le beurre de 
cacao est un bon allié minceur ! La présence de 
théobromine, une molécule végétale qui décon-
gestionne les cellules adipeuses, est un atout an-
ti-cellulite intéressant. Le beurre de cacao peut 
aussi aider à prévenir l’apparition des vergetures 
pendant et après une grossesse, en se massant 
quotidiennement.

Comment utiliser le beurre de cacao en cosmé-
tiques?

Pour l’utiliser à la maison, il faut faire fondre le beurre 
de cacao au bain marie avec des huiles végétales 
(d’amande douce, d’argan ou d’abricot par exemple), 
à doses égales. «On peut en faire un masque capil-
laire ou un bain d’huile avant le shampooing. Pour les 
cheveux très secs, crépus ou frisés, il est intéressant 
d’associer le beurre de cacao à des poudres de plantes 
(de shikakai ou de guimauve notamment) pour fabri-
quer un pain. Ensuite, on le mélange avec de l’eau 
pour créer une pâte que l’on applique sur les cheveux 
et qu’on laisse poser une heure. C’est un soin très 
profond et très nourrissant», recommande l’experte. 
Bonus : son odeur gourmande de chocolat parfume 
délicieusement les cosmétiques.Afin de maximiser les 
effets, il faut que le beurre de cacao soit 100% pur 
et non pas dilué avec un substitut (comme l’huile de 
palme ou le beurre de mangue…). Privilégiez toujours 
un beurre de cacao bio et sourcé.

Copper hair : 

La coloration tendance pour passer au roux
Astucieux mélange 

entre le roux flam-
boyant et le balayage 

cuivré, le Copper hair est la 
nouvelle tendance coloration 
qui fait fureur chez les stars 
et sur les réseaux sociaux. On 
vous dit tout sur la coloration 
cuivrée.

Envie de reflets cuivrés dans 
votre chevelure ? Pourquoi ne 
pas tenter  le Copper hair, à 
l’instar de Zendaya ou encore 
d’Emma Stone qui ont déjà 
succombé à cette  coloration 
tendance et glamour. 

Le Copper hair, c’est quoi?

Littéralement «cheveux cui-
vrés», le Copper hair est une 
coloration qui met l’accent 
sur le balayage cuivré, sur une 
base de cheveux roux aux tons 
chauds. L’idée est d›apporter 
un maximum de lumière et de 
relief à la chevelure, tout en 
gardant un rendu naturel. Le 

Copper hair séduit car le roux 
est la coloration de transition 
idéale pour rattraper son ba-
layage d’été, réchauffer le teint 
et illuminer le visage. Avant 
de sauter le pas, il est impor-
tant de savoir que le roux est la 
première couleur à s’estomper 
et aussi la plus résistante, ce 
qui signifie que les nuances de 
cuivre dégorgent rapidement, 
mais une fois fanées, le colo-
rant rouge restant peut persis-
ter sur le cheveu pendant une 
période de temps prolongée.

Quelle nuance cuivre choi-
sir?

Envie de craquer pour le 
Copper hair ? La bonne nou-
velle est que cette coloration 
convient à tout le monde et 
sied à toutes les coupes de 
cheveux et coiffures. Car 
comme pour le blond et le 
brun, le cuivre comprend une 
large gamme de tons, du rouge 
flamboyant aux blonds plus 
clairs, ce qui signifie qu›il y 
existe une nuance de cuivre 
pour toutes. L’essentiel est de 
choisir la bonne nuance de 
cuivre. Ainsi, les femmes à la 
chevelure blonde ou à la peau 
claire pourront se tourner vers 
le blond vénitien et le cuivre 
éclatant, tandis que les teintes 
rouges et auburn conviendront 
mieux aux brunes ou à celles 
ayant une peau aux sous-tons 
chauds.

Quel cuivré pour ma cou-
leur de cheveux ?

Non, le cuivré n›est pas for-

cément synonyme de cheve-
lure incendiaire ni de femme 
fatale. La coloration sait aus-
si se faire subtile, pour des 
reflets discrets capables de 
sublimer toutes les couleurs 
de cheveux... Avant de passer 
au roux, prenez le temps de 
choisir la couleur qui vous res-
semble !

Comment entretenir ma 
coloration Copper hair ?

Parce que le cuivre est une 
coloration qui s›estompe 
facilement, il est primordial 
d›avoir une routine beauté 
adaptée afin de garder une 
couleur vibrante. Pour cela, 
commencez par supprimer les 
produits capillaires contenant 
des sulfates qui ont tendance 
à éliminer la couleur et les 
huiles essentielles nécessaires 
à la bonne santé des cheveux. 
Après avoir lavé votre cheve-
lure avec un shampoing à la 

composition clean, nous vous 
conseillons de rincer vos che-
veux à l’eau froide pour aider 
à prévenir la décoloration. 
Les soins repigmentant seront 
aussi vos meilleurs alliés pour 
raviver votre Copper hair. Un 
shampoing colorant, un revi-
talisent cuivré ou encore un 
masque coloré feront des mer-
veilles car le cuivre est l›une 
des teintes vibrantes les plus 
faciles à entretenir. En effet, il 
suffit de redéposer le pigment 
dans les cheveux pour rafraî-
chir la couleur.

Enfin, l’hydratation est cru-
ciale pour soigner des cheveux 
colorés. Un masque capillaire 
ou encore des bains d’huile 
de votre choix (coco, jojoba, 
ricin) réalisés une à deux fois 
par semaine permettront de 
nourrir la fibre capillaire, ga-
rantissant une coloration Cop-
per hair optimale.
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L’Académie 
internationale de 
musique et de 

danse «Acima», un nouvel 
espace dédié à la formation 
et l’apprentissage des 
disciplines de la musique 
dans ses différents genres, 
et de la danse dans la variété 
de ses styles, a été inaugurée 
samedi à Alger.
Fondée et dirigée par 
Amine Kouider, «Acima», 
est composée de «huit 
salles pour la pratique de 
l’instrument et une grande 
pour l’enseignement 
théorique du solfège», qui 
accueilleront les «enfants 
de six ans et plus, les 
adolescents et les adultes, 
amateurs qu’ils soient ou 
professionnels», explique le 
maestro.

«Acima Académie» 
propose une formation de 
«qualité et de prestige» aux 
«normes internationales», 
dispensée par «une équipe 
de professeurs algériens 
diplômés des grandes écoles 
de musique et de danse», 

explique son fondateur.
En musique, le maestro 
compte mettre à profit de 
tous les inscrits à ses cours, 
ses «20 ans d’expérience 
et d’enseignement dans les 
grandes écoles à l’étranger», 
avec une formation qui 

s’appuie sur des «techniques 
pédagogiques modernes et 
inédites» qui favorisent la 
«stimulation des aptitudes 
musicales, intellectuelles et 
manuelles» des apprenants, 
ainsi que leur «socialisation» 
à travers des activités 
d’ensemble, à l’instar de la 
Chorale et l’Orchestre de 
l’Académie.
Les élèves pourront s’inscrire 
aux cours de, piano, violon, 
guitare, flûte, chant, 
saxophone, luth, percussion 
et autres instruments de 
leurs choix, dans des genres 
pluridisciplinaires, comme 
la musique algérienne, 
arabo-anadalouse, classique, 
moderne, jazz et jazz 
algérien, précise Amine 
Kouider.  
Les inscrits aux cours de 

danse, poursuit le directeur 

de «Acima», auront à 

suivre des séances de 

musique générale afin de 
soutenir, par la maitrise 

rythmique et l’amélioration 

de leurs performance, leur 

apprentissage en lien avec 

l’expression du corps par la 

grâce du mouvement et la 

beauté du geste.

Un quatuor à cordes de 

l’Orchestre de l’Académie 

a marqué l’ouverture de 

«Acima» par l’interprétation 

de, «Petite musique de 

nuit», une sérénade de 

Wolfgang Amadeus Mozart 

très appréciée par le public 

présent, soumis aux respect 

des règles sanitaires.

La 9ème édition du 
printemps théâtral de 
Constantine, organisée 

du 27 mars au 3 avril courant, 
a permis au public de renouer 
avec le 4ème art, a indiqué 
samedi le président du comité 
des activités culturelles de la 
ville de Constantine, l’artiste 
Hakim Dekkar.
«Intervenant après quatre 
années d’absence, la 9e 
édition du printemps théâtral 
de Constantine, dédiée à la 
mémoire du défunt Salim 
Merabia, homme de culture 
et ancien directeur du théâtre 
régional de Constantine, a 
relancé l’activité théâtrale 
dans la ville et permis 

aux passionnés du 4ème 
art de renouer avec des 
représentations soigneusement 
sélectionnées répondant aux 
attentes de ses amateurs», a 
précisé M. Dekkar lors d’une 
conférence de presse tenue 
dans un hôtel de la ville.
L’artiste a affirmé que le 
théâtre régional de Constantine 
Mohamed Tahar Fergani «n’a 
pas connu une affluence aussi 
importante du public depuis 
longtemps et la nouvelle 
édition du printemps théâtral 
a insufflé une dynamique à 
l’acte culturel dans la wilaya».
M. Dekkar a, dans le même 
contexte, affirmé que le comité 
des activités culturelles de la 

ville Constantine œuvre, en 
coordination avec les autorités 
locales, pour exploiter divers 
sites culturels, touristiques 
et historiques à travers la 
wilaya, dont le Monument aux 

morts et le théâtre de plein air 
pour relancer la dynamique 
culturelle locale.
La 9ème édition du printemps 
théâtral de Constantine, 
ouverte le 27 mars dernier, 

jour de la célébration de la 
journée mondiale du théâtre, 
a été inaugurée par la pièce 
«Aramel» (Veuves) du théâtre 
régional de
Constantine, «Skora» du 
théâtre de Souk Ahras, «Rih 
El hourour» du théâtre de 
Tizi Ouzou, «Baccalauréat» 
du théâtre de Mostaganem, 
«Rassif Ennouar Ma 
Yjaouebch» (Le quai aux 
fleurs ne répond plus) du 
théâtre d’Annaba et «Arlequin 
valet de deux maîtres» du 
théâtre d’Oran.
Un public nombreux était 
au rendez-vous à chacune 
des représentations de cet 
événement culturel.

La Ministre de la 
Culture, Malika 
Bendouda, a annoncé 

samedi dernier;vouloir aider 
les investissements culturels 
et en particulier, ceux émanant 
du privé.
La première responsable du 
secteur a indiqué à l’occasion 
de la tenue du Forum de 
l’Economie Culturelle, qui 
se tient jusqu’au 05 avril 
au Centre International des 
Conventions (CIC) d’Alger, 

vouloir faire passer le secteur 
de la culture du stade de 
consommateur à celui de 
créateur de richesses.
Pour ce faire, elle a indiqué 
que son département viendrait 
en aide à toute initiative privé 
dans la culture. Elle souhaite 
ainsi voir à terme davantage 
de théâtres privés, « des 
espaces culturels privés ainsi 
que de nouvelles structures ».
Madame Bendouda s’est 
également engagée, aux 

cotés du Premier Ministre, 

à « l’accompagnement » de 

ce marché de l’art et de la 

culture par la mise en place 

des « textes de loi et de 

l’encadrement nécessaire ».

En ouvrant l’art et la culture 

au privé, Malika Bendouda 

souhaite ainsi permettre à 

l’artiste d’avoir « la possibilité 

de vivre dignement de son 

art».

Ouverture à Alger de l’Académie internationale 
de musique et de danse «Acima»

Printemps théâtral de Constantine : 

le public renoue avec le 4ème art

Vers l’ouverture du secteur culturel au privé
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La bulle a explosé. 
L’édition 2021 du 
Festival international 

de la bande dessinée à 
Angoulême est annulée en 

raison de l’épidémie de 
coronavirus, ont annoncé 
vendredi les organisateurs. 
Ce festival qui se tient 
traditionnellement fin 

janvier, et qui avait remis ses 
prix à huis clos à cette époque, 
a renoncé à une édition 
grand public exceptionnelle 
en plein air fin juin 2021, a 

expliqué la direction dans un 
communiqué.
« Au regard de l’évolution 
du contexte sanitaire actuel, 
réaliser une édition du 
festival en juin prochain – 
comme il avait été envisagé 
en novembre dernier – 
aurait signifié renoncer à 
de nombreuses dimensions 
qui fondent l’identité et la 
raison d’être de l’événement 
depuis son origine », a-t-elle 
souligné.

Rendez-vous en 2022
Par conséquent, « 
l’organisation du Festival 
international de la bande 
dessinée d’Angoulême, en 
lien avec l’Association du 
FIBD, et après concertation 
avec ses partenaires, a pris 
la décision de vous donner à 

tous rendez-vous fin janvier 
2022 », a-t-elle ajouté. La 
49e édition est programmée 
du 27 au 30 janvier.
Il manquait une récompense 
parmi celles remises fin 
janvier, la plus prestigieuse, 
le Grand Prix, qui 
récompense l’ensemble de 
l’œuvre d’un auteur. Ce 
Grand Prix 2021 sera bel et 
bien décerné fin juin, comme 
initialement prévu, sous 
une forme qui n’a pas été 
communiquée.
Le Grand Prix 2020 avait été 
remis à Emmanuel Guibert. 
Une exposition au Musée 
d’Angoulême consacrée 
à son travail, qui devait 
normalement ouvrir le 30 
janvier, attend de pouvoir le 
faire dès que ce sera autorisé.

Le président du 
Conseil national 
économique, social 

et environnemental (Cnese), 
Rédha Tir a invité, samedi à 
Alger, les acteurs culturels 
et économiques à «élaborer 
un projet économique 
pour la culture algérienne» 
dans sa diversité et sa 
richesse en utilisant des 
mécanismes de promotion 
comme la diplomatie 
culturelle, le tourisme 
culturel et la participation 
aux grandes manifestations 
internationales».

S’exprimant lors de l’ouverture 
des travaux du Forum de 
l’économie culturelle, le 
président du Cnese a appelé 
à promouvoir la production 
culturelle algérienne dans le 
but de passer d’un statut de 
«consommateur de produits 
culturels étrangers» à celui 
«d’exportateur» de ces 
derniers.
Il a également plaidé 
pour le développement 
de la «traduction et du 
doublage», afin de rendre 
le produit culturel algérien 
«plus accessible» à un 

destinataire étranger, et pour 

«l’exploitation de la diversité 

culturelle algérienne».

Il a également estimé que 

le défi actuel réside dans 
le passage d’une «gestion 

administrative à une gestion 

économique des structures 

culturelles et des affaires des 

intellectuelles et des artistes».

Les travaux du Forum 

de l’économie culturelle, 

inauguré par le Premier 

ministre, Abdelaziz Djerad, se 

poursuivent jusqu’au 5 avril.

Un multiplex 
cinéma ouvrira 
prochainement ses 

portes au public à Oran, et ce 
suite à son inauguration hier 
par la Ministre de la Culture. 
Il est le deuxième que compte 
la ville.
D’une superficie de 1000m², 
ce multiplex se situe en 
plein cœur du Centre Centre 
Commercial & de Loisirs Es-
Senia. Initiative de la société 
de divertissement GoldVision, 

qui lui donne son nom, le 
lieu devrait accueillir « les 
dernières sorties mondiales ».
Un espace de projection dédié 
aux films algériens ainsi 
qu’un ciné club seront aussi 
au programme des cinéphiles 
oranais.
Ayant projeté par le passé 
des films à l’image de « les 
Animaux fantastiques » ou 
« Avengers » à leur sortie et 
ce, à l’Hôtel Le Méridien, la 
société devrait continuer dans 

la même optique, puisque 

habituée à collaborer avec 

l’un des derniers distributeurs 

de cinéma en Algérie.

Pour rappel, un autre 

multiplex, inauguré l’an 

passé, existe également à 

Oran, du coté du centre-

ville cette fois-ci. Espérons 

que ces initiatives viennent 

à inspirer d’autres villes, 

et en particulier la capitale, 

orpheline de multiplex.

Coronavirus :

 Le Festival de la BD d’Angoulême 2021 est annulé 
après avoir été reporté

Elaborer un projet économique pour la culture algérienne

Un multiplex de 1000 M2 inauguré à Oran
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Mariés au premier regard
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Aladdin 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h05 Et si on se rencontrait ? 

m6

Un homme d’honneur

france 5
09h15 A vous de voir 
09h55 Une vie pour les éléphants 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Hippopotames, les architectes de 
l’Okavango 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Au bout c’est la mer 
15h10 Bretagne Nord, trésor de traditions 
16h05 Concours de chiens malins 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 Le dernier métro 
23h00 C ce soir 

11h49 Le rythme de la vengeance 

13h37 The Gentlemen 

15h27 Birds of Prey et la fantabuleuse 

histoire de Harley Quinn 

17h13 Jeux d’espions 

18h51 Le Plus 

18h58 Replay 

20h26 Le cercle séries 

21h06 Hippocrate 

21h58 Hippocrate 

22h51 Magistral.e 

23h42 Papi-sitter 

canal +

Meurtres au paradis

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Météo 
13h55 Jumanji : Bienvenue dans la jungle 
16h05 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
16h40 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
17h05 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
17h25Familles nombreuses : la vie en XXL 
18h00 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Journal 
20h45 Tirage du Loto 
20h50 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 Un homme d’honneur 
22h00 Un homme d’honneur 
23h10 New York Unité Spéciale 

11h45 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Meurtres au paradis 
22h05 Meurtres au paradis 
23h00Vivre sans eux 

14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Salto 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 L’incroyable histoire du facteur 
Cheval 
22h50 Météo 
22h57 Le goût de l’eau 
23h49 La France en vrai 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Des célibataires participent à une expérience sur la 

compatibilité amoureuse. Ils sont soumis à des ques-
tionnaires et tests scientifiques, dont les résultats 

sont analysés par des experts, dans le but de former des 
couples. Les âmes sœurs feront connaissance le jour de leur ma-
riage, à la mairie. Parmi ces candidats, cette année, Mathieu et Auré-
lien, des jumeaux, expriment des désirs amoureux totalement différents. 
L’un, déjà papa de deux enfants, rêve de rencontrer une jeune maman, 
pour former une grande famille, tandis que l’autre recherche une femme 
sans enfant.

Le sergent Florence Cassell est de retour à Sainte-Ma-
rie. La jeune femme pense être prête à reprendre le 
travail, deux ans après la mort de son fiancé. Quand 

Melanie Sharpe, une brillante journaliste d’investiga-
tion, est retrouvée assassinée à son domicile, Florence et son 
nouveau chef, l’inspecteur Neville Parker, un brin hypocondriaque, 
mènent l’enquête au sein de la chaîne de télévision où travaillait la vic-
time. Ils apprennent que Melanie Sharpe s’apprêtait à sortir un repor-
tage explosif. Mais personne de son entourage ne semble en connaître 
le sujet.

L’étau se resserre autour de Lucas, le fils du juge Alt-
man. Non seulement Simon Riva est à ses trousses 
mais la commissaire Laure Constantine le soup-

çonne aussi. Heureusement pour lui, l’attaque dont Driss 
Abibi et son bras armé ont été la cible brouille les pistes. Fred a 
réussi à s’enfuir de la scène de crime sans être vu mais la police cherche 
à l’interroger. Comme Lucas, il est maintenant en danger. Par ailleurs, 
l’enquête sur le meurtre de Mina Gomez progresse. Une amie de la 
barmaid tuée par Rebecca Riva s’est présentée au commissariat pour 
témoigner.
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En décembre dernier, 
Disney annonçait 
la mise en chantier 

d’une suite de Il était une fois 
(Enchanted en version origi-
nale) baptisée Disenchanted. 
Plus tard, c’est le retour d’ 

Amy Adams dans le rôle 
de la princesse Giselle qui 
était confirmé. Et lors d’une 
récente interview, le com-
positeur Alen Menken, bien 
connu pour avoir composé 
les mélodies de moult Disney 

comme Aladdin ou La Belle 
et la Bête, a révélé que James 
Marsden et Idina Menzel se-
raient également de la partie.
Une nouvelle qui ravira les 
fans du premier film alors que 
la quasi-totalité du casting 
original semble désormais 
réunie pour cette suite.
Pour bientôt
En effet, depuis l’annonce de 
Disney, Patrick Dempsey a 
lui aussi confirmé reprendre 
le rôle de l’avocat Robert 
Philip dans cette suite au film 
de 2007. Enfin, Alen Men-
ken a également révélé que le 
réalisateur Adam Shankman 
était aux commandes et que 
le tournage était déjà en route.
Le film pourrait donc débar-
quer sur Disney+ d’ici la fin 
de l’année ou au plus tard en 
2022

Demi Lovato a sorti 
son nouvel album 
dans la nuit de jeudi 

à vendredi, et l’on retrouve 
dessus Met Him Last Night, 
un duo avec l’une des reines 
de la pop moderne, Ariana 
Grande ! Une collaboration 
qui s’est faite naturellement, 
selon la musicienne. « Je lui 
ai fait écouter Dancing With 

The Devil, et elle était très 
très excitée, et elle a eu l’idée 
de ce concept. Quand elle me 
l’a fait écouter, j’étais là «oh 
mon Dieu, oui, absolument, 
j’adorerais faire ça». J’étais 
tellement excitée de travailler 
avec elle, on s’est tellement 
amusé à chanter ensemble », 
a dévoilé la musicienne sur  
YouTube.

En début de semaine, les 
membres de BTS ont 
décidé de s’exprimer 

face à la vague de violence 
anti-asiatique qui sévit aux 
Etats-Unis. Dans un commu-
niqué publié sur les réseaux 
du groupe, les superstars de 
la K-pop ont commencé par 
présenter leurs « profondes 
condoléances » aux proches 
des victimes de la récente 
tuerie d’Atlanta qui a coûté la 
vie à huit personnes dont six 
femmes d’origine asiatique.
« Nous ressentons du chagrin 
et de la colère. Nous nous 
souvenons de moments où 
nous avons fait face à des dis-
criminations en tant qu’Asia-
tiques. Nous avons été insul-
tés sans raison et moqués à 
cause de notre apparence. On 
nous a même demandé pour-
quoi les Asiatiques parlaient 

Anglais », ont-ils écrit.
Solidaires
Solidaires des victimes de 
discriminations, les BTS en-
tendent utiliser leur influence 
pour faire évoluer les menta-
lités. « Ce qui arrive actuel-
lement ne peut pas être dis-
socié de notre identité en 
tant qu’Asiatiques », ont-ils 
déploré, avant de conclure : 
« Nous nous opposons à la 
discrimination raciale. Nous 
condamnons la violence. 
Vous et nous avons le droit 
d’être respectés. Nous allons 
nous battre ensemble ».
L’été dernier, les BTS 
s’étaient déjà illustrés en sou-
tenant le mouvement Black 
Lives Matter à hauteur de 1 
million de dollars.

On dirait bien que Brad 
Pitt n’est pas sorti du 
rôle de Cliff Booth, 

le cascadeur qu’il a incarné 
dans Once Upon a Time… in 
Hollywood et qui lui a valu 
l’Oscar du meilleur second 
rôle. En effet, l’acteur a tenu 
à réaliser la majorité de ses 
cascades dans Bullet Train, 
un thriller d’action signé 

David Leitch.
Une performance qui a épaté 
Greg Rementer, coordinateur 
des cascades sur le tournage. 
« Brad a réalisé 95 % de ses 
cascades physiques – tous les 
combats. C’est un athlète né. 
Il s’est vraiment mis dedans !, 
a-t-il assuré à Vulture.
Un casting de rêve
« Je n’ai jamais fait jouer 

autant d’énormes acteurs 
dans un même long-métrage 
où ils ont tous excellé dans 
les mouvements physiques 
de notre entraînement », a 
poursuivi Greg Rementer, en 
référence à l’impressionnant 
casting de Bullet Train qui 
rassemble notamment Sandra 
Bullock, Michael Shannon, 
Aaron Taylor-Johnson, Joey 
King, Brian Tyree Henry, 
Zazie Beetz et Lady Gaga.
En outre, ce film marque les 
retrouvailles de Brad Pitt avec 
David Leitch qui avait été sa 
doublure dan Fight Club et 
Mr. and Mrs. Smith avant de 
passer derrière la caméra avec 
John Wick. Bullet Train a été 
tourné l’an dernier et pourrait 
sortir l’an prochain même si 
aucune date n’a encore été 
annoncée.

BTS s’engage contre 
le racisme envers les 

Asiatiques après la tuerie 
d’Atlanta

Brad Pitt a réalisé la plupart de ses 
cascades dans «Bullet Train »

James Marsden et Idina Menzel 
reviennent dans « Il était une fois 2»

Demi Lovato lève le voile sur son duo 
avec Ariana Grande

Snoop Dogg 
devient 
«Mega 

Mentor» 
pour «The 

Voice »

Snoop Dogg rejoint 

l’équipe de jurés Kelly 

Clarkson, Nick Jonas, 

John Legend et Blake 

Shelton pour la saison 20 

de The Voice US, dévoile 

Deadline. Le rappeur sera 

en effet Mega Mentor 

pour les artistes restants, 

peu importe leur équipe, 

tandis que ces derniers se 

préparent pour les Knoc-

kouts, à partir de lundi 19 

avril.

Un rôle de choix pour 

l’artiste, bien habitué aux 

battles de rap 
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La consolidation de l’expérience combative ne peut 
être atteinte que par le travail du terrain

Le CNDH salue les efforts de l'ANP 
pour l'enlèvement des mines anti-personnel

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
chef d’état-major de 

l’Armée nationale populaire, a 
indiqué, vendredi à Tamanrasset 
que la «consolidation de 
l’expérience combative, des 
connaissances et des aptitudes, 
est un objectif opérationnel qui 
ne peut être atteint que par le 
travail du terrain», indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense.
Le Général de Corps d’Armée 
a poursuivi sa 2ème journée de 
visite en 6ème Région Militaire 
à Tamanrasset, par la supervision 
de l’exécution d’un exercice 
tactique avec munitions réelles, 
intitulé le «Défi de Tiririne 2021», 
qui s’inscrit dans le cadre de 
l’évaluation de la première phase 
du programme de préparation au 
combat au titre de l’année 2020-
2021.
Le Général de Corps d’Armée a, 
tout d’abord, suivi un exposé sur 
l’exercice tactique avec munitions 
réelles, ses phases et ses objectifs.
Au champ de tir du Secteur 
Opérationnel d’In-Guezzam, 
accompagné du Général-Major 
Mohamed Adjroud, Commandant 
de la 6ème Région Militaire, 
le Général de Corps d’Armée 
a suivi de près les actions de 
combats exécutées par les unités 
engagées relevant des différentes 

Forces Terrestres, Aériennes et de 
Défense Aérienne du Territoire, 
devancées par des avions et des 
drones de reconnaissance, précise 
la même source.
«Des actions qui se sont 
caractérisées, durant toutes les 
phases, par un professionnalisme 
élevé et un haut niveau tactique et 
opérationnel, reflétant la rigueur 
dans l’exécution des actions tant 
au plan de la planification que de 
l’exécution. L’exercice a reflété 
également les capacités des cadres 
dans les domaines de montage 
et de conduite des différentes 

actions de combat, ainsi que la 
maîtrise par les personnels de 
l’emploi des différents systèmes 
d’armes et les équipements mis à 
leur disposition, ce qui a contribué 
à la concrétisation des objectifs 
tracés», souligne-t-on.
«Cet exercice tactique, exécuté 
avec des munitions réelles, 
avait pour objectif de tester la 
disponibilité combative des 
unités du secteur, d’entrainer les 
Commandants et les Etats-Majors 
à la conduite des opérations, 
développer leurs connaissances 
dans le domaine de la planification, 

la préparation, l’organisation et 
l’exécution, et les mettre dans un 
environnement de guerre réelle», 
précise le communiqué.
L’exercice a également compris 
une opération de parachutage d’un 
détachement de para-commandos, 
une opération de débarquement 
d’un autre détachement au 
moyen d’hélicoptères, et un 
ravitaillement aérien d’un avion 
de combat.
Enfin, le Général de Corps 
d’Armée a tenu une rencontre 
avec les personnels des unités 
ayant exécuté l’exercice, où il 

les a félicités pour les efforts 
consentis lors de la préparation 
et de l’exécution de cet exercice 
tactique avec munitions réelles, 
dont les résultats ont été 
concluants grâce à la précision 
des tirs aux différentes armes.
A ce titre, il a rappelé que «la 
consolidation de l’expérience 
combative, des connaissances 
et des aptitudes, est un objectif 
opérationnel qui ne peut être 
atteint que par le travail du 
terrain, soit l’exécution réussie 
des exercices, en ajoutant que 
les connaissances théoriques, 
et les spécialités scientifiques, 
dispensées, dans les différents 
paliers, au niveau des écoles et 
des instituts militaires, restent 
insuffisantes si elles ne sont pas 
mises en œuvre sur le terrain», 
relève la même source.
Le Général de Corps d’Armée 
a ensuite inspecté l’hôpital de 
campagne qui a été déployé à 
l’occasion de cet exercice, qui 
dispose de tous les équipements 
nécessaires pour une telle 
situation, y compris des blocs 
opératoires pour des interventions 
chirurgicales délicates.
A l’issue, le Général de 
Corps d’Armée a procédé à 
l’inspection des unités du Secteur 
Opérationnel de In Guezzam et 
les autres formations participant à 
cet exercice.

Le Conseil national des 
droits de l’homme 
(CNDH) a salué les efforts 

consentis par l’Armée nationale 
populaire (ANP), depuis 1963 
pour l’enlèvement des mines 
antipersonnel enfouies par 
l’occupant français dans le sol 
algérien.
A l’occasion de la Journée 
Internationale de la sensibilisation 
au problème des mines 
antipersonnel et de l’assistance 
à la lutte anti-mines, le 4 avril, 
«le CNDH salue hautement les 
efforts consentis de tout temps par 
l’ANP, digne héritière de l’Armée 
de libération nationale (ALN), en 
matière d’élimination  définitive 
des mines antipersonnel, en vue 
de sécuriser les vies des citoyens 
et citoyennes, afin qu’ils puissent 
jouir de leur droit constitutionnel 
à la vie, à l’intégrité physique et 
à l’utilisation des terres déminées 
dans l’agriculture, le pâturage 
et autres, et leur garantir ainsi 
le droit au travail et à une vie 
décente», a indiqué dimanche un 
communiqué du Conseil.

«L’Algérie a souffert des affres 
des mines anti-personnel, car 
l’occupant avait recouru, pour 
encercler l’ALN, à la plantation 
de milliers de mines anti-
personnel, notamment tout le 
long des frontières est et ouest, 
et plus précisément sur les lignes 

Morice et Challe», a souligné le 
communiqué.
«Notre ANP, digne héritière de 
l’ALN a procédé, depuis 1963, 
au déminage et à la destruction 
des mines posées par l’occupant 
français», a souligné le CNDH, 
ajoutant que «la mission a 

été parachevée avec succès le 
1/12/2016, avec 9 millions de 
mines enlevées et la destruction 
des stocks de ces mines, outre 
100.000 hectares de terres 
déminées et réexploitées dans 
l’agriculture et le pâturage, pour 
garantir le droit de l’Homme à la 

vie, à l’intégrité physique et à la 

vie décente».

«Après l’indépendance, les 

nouveaux Etats ont hérité de 

grandes superficies jonchées de 
mines qui continuent à faire des 

victimes parmi les habitants de 

ces régions, dont la plupart ont 

été amputés de leurs membres 

lors des explosions des mines 

ayant fait plusieurs handicapés», 

précise le Conseil.

«Si l’Algérie a réussi 

l’élimintation des mines, il existe 

néanmoins quelque 60 Etats dans 
le monde qui continuent de souffrir 

de l’impact destructif de celles-

ci, comme le Sahara Occidental, 

la Libye, l’Afghanistan, le Mali, 

l’Angola, le Mozambique, leurs 

populations se trouvant menacées 

dans leurs vies, intégrité physique, 

voire dans leur droit au travail 

car plusieurs terres agricoles ne 

sont pas exploitées en raison des 

mines».


